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Maio registra o 
maior número de 
pedidos de falência 
em três anos, revela 
Serasa Experian. 

Água, maçã, mel, 
bebidas quentes, 
gargarejo e soro 
ajudam a voz. 

Comissão próxima 
de concluir novo 
Código Penal. 

Prazo para o 
pagamento do 
INSS vence nesta 
sexta-feira (15). 

Mais de 100 mil 
crianças estão 
no Programa 
de Erradicação 
do Trabalho 
Infantil (PETI) 
em Santa Catarina. 

Exportações 
brasileiras em 
maio superam 
US$ 10 bilhões. 01
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PREMIAÇÃO BILHETE $

10  64.503                     600.000
20   43.640                    12.000 
30   25.273              9.000
40  34.833              7.398
50    04.889                6.000

PREMIAÇÃO GANHADORES $

QUINA  0                           00,00
QUADRA  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50

PREMIAÇÃO GANHADORES $

SENA  0                           00,00
QUINA  0                     00,00 
QUADRA  0                    12,50

 segundas, quartas e sextas

segunda,terça, quarta,quinta, sexta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

tiMe dO CORaÇÃO
MOTO CLUBE/MA

quarta e sábado

terça e sexta

PRiMeiRO SORteiO

SeGUNdO SORteiO

 LotofáciL

 quina 

 federaL

 MeGa-Sena

 tiMeMania

LotoMania

duPLa Sena

 Concurso 764  11/06

 Concurso 2919  11/06

 Concurso 4665  09/06

 Concurso 1396  09/06

 Concurso 322  09/06

 Concurso 1252  09/06

 Concurso 1079  08/06

LOteRia

Caso Mensalão: justiça e coerência é o que o país espera 
Um processo de aproximadamente 30 mil páginas, com 147 volumes e 173 apensos está prestes a ser jul-

gado. Conforme sessão administrativa do Supremo Tribunal Federal (STF) na última quarta-feira (06), da 
qual os ministros deram um prazo máximo para o julgamento do mensalão que já tem dia certo para iniciar, 
sendo este, 1º de agosto. E dizem os ministros que as suas pretensões é julgá-lo até o final dos pleitos eleitorais 
municipais deste ano, ou seja, início de outubro. 

O escândalo do mensalão surgiu em 2005, quando o ex-deputado federal Roberto Jefferson revelou que 
parlamentares aliados ao Governo do ex-presidente Luiz Inácio Lula da Silva recebiam mesadas para votar 
a favor de projetos de interesse do Planalto no Congresso. Ele apontou como chefe do esquema o então minis-
tro da Casa Civil, José Dirceu, que deixou o cargo e teve o mandato de deputado federal cassado. 

Advogados dos réus alegam que os repasses eram acerto de contas da campanha de Lula em 2002 e não 
envolviam recursos públicos. Na denúncia do Ministério Público, o ex-procurador geral Antonio Fernando 
de Souza apontava os crimes de peculato, lavagem de dinheiro, corrupção ativa, gestão fraudulenta, entre 
outras infrações. Em abril de 2006, a Procuradoria-Geral da República apresentou a denúncia ao STF pe-
dindo a punição de 40 pessoas. Em agosto de 2007, o STF aceitou a denúncia e iniciou a ação penal. Desde 
então, o processo realizou interrogatórios, ouviu testemunhas de acusação e defesa e recebeu as alegações 
finais dos réus. O relator, Joaquim Barbosa, concluiu o relatório em dezembro do ano passado e, desde en-
tão, o processo está nas mãos do ministro Ricardo Lewandowski. A revisão é a última etapa para o início do 
julgamento.

Agora o julgamento se dará em duas etapas. A primeira será a leitura dos relatórios e a segunda, que ini-
ciará pelos dias 15 e 16 de agosto que será destinada aos votos. A população brasileira espera ansiosamente 
o desfecho deste julgamento e que os nossos ministros sejam sábios o suficiente para julgar de maneira justa 
e coerente. O país merece respeito!
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PALESTRAS JURÍDICAS
Serão proferidas duas importantes palestras jurídicas nesta 

quinta-feira (14) e sexta-feira (15), tendo como temas: diReitO dO 
tRaBaLHO e diReitO eLeitORaL. Pelo conteúdo das mesmas e 
pelos profissionais da área, ambas são imperdíveis, tanto pela clas-
se jurídica, política e empresarial. O dr. LUCiaNO CeMBRaNeL e 
o dr. PedRO ROBeRtO deCOMaiN foram os convidados da pri-
meira turma do curso de direito, que colará grau no exercício de 
2013 no campus de Maravilha da nossa Unoesc. todos convidados 
para prestigiar na Câmara de Vereadores do município.

COMPANHIA AGRADÁVEL
Fomos distinguidos em participar da brilhante festa dos amigos da 

ReaFRiO, como já afirmamos na edição anterior. Mas nos cabe um registro 
aqui da agradável companhia da qual fomos privilegiados em estarmos 
reunidos na mesma mesa, por ocasião do evento realizado naquela noite. 
Referimo-nos aos simpáticos casais ViLSON e BeatRiZ BeRNaRdi, 
bem como do conceituado empresário do ramo farmacêutico MaRCUS 
d´aGOStiNi e sua distinta esposa SiRLeY e da nossa querida editora-
chefe CaROLiNe MaLdaNeR com o nosso amigo GeFeRSON. Pessoas 
de alto nível, fizeram com que aquela noite fosse realmente imemorável... 
Obrigado pela distinção!

LÍdeR 
Obrigado de coração aos ami-

gos que nos enviaram mensagens 
de carinho e estímulo pelo nosso 
primeiro aniversário. O registro de 
todos estará guardado nos anais 
deste meio de comunicação que 
fará história em toda a região...

Número de 
pedidos de 
falência para 
maio é o maior 
em três anos, 
diz Serasa

esse foi o maior número 
para o mês desde 2009, quan-
do foram verificadas 255 soli-
citações. "Na época, a econo-
mia global sofria os efeitos da 
crise econômica internacio-
nal", pontua o estudo.

dos 203 pedidos de falên-
cia, 105 partiram de micro e 
pequenas empresas, 67 de 
médias e 31 de grandes. "este 
avanço revela que há empre-
sas em dificuldades no país e 
que somente com a retomada 
do crescimento econômico, 
esperada para o segundo se-
mestre, essa situação deve ser 
revertida", disse a Serasa, em 
nota.

VISITA
Registramos com prazer a visita do empresário BRUNO ROBeRtO 

PaN, diretor de empresas em nossa cidade e no município de iracemi-
nha. Pessoa carismática nos trazendo novidades no setor que atua e tam-
bém de seus projetos pessoais. agradecemos a gentil visita e logo estare-
mos retribuindo.

Começa a valer ampliação de prazo 
de financiamento de imóveis na Caixa

Começaram a valer na última segunda-feira (11) a nova redução das ta-
xas de juros para financiamento de imóveis e a ampliação, de 30 para 35 
anos, no prazo máximo para esse tipo de operação, feito com recursos da 
poupança. as novas regras haviam sido anunciadas pela Caixa econômica 
Federal no último dia 05. as mudanças só valem para novos financiamen-
tos.

É momento para realizar o sonho da casa própria como também inves-
tir em imóveis. São oportunidades que não podem ser desconsideradas. e 
temos opções. Só ver as ofertas de nossas imobiliárias. Confira os classifica-
dos do O LÍdeR...

LiÇÕeS de Vida
Reza a tradição no Japão que a pessoa que che-

ga no horário a um compromisso é educada. a que 
chega cinco minutos antes demonstra respeito pelo 
anfitrião e a que chega atrasada ofende-o... seja 
oriental em seus compromissos: chegue exatamente 
no horário e demonstre educação.

                                              
até nossa próxima edição!

nunca SuBeStiMe
Mulher de 87 anos mata 
invasor dentro de casa em 
Caxias do Sul/RS

Uma mulher de 87 anos matou com um tiro um homem que invadiu 
sua residência no Centro de Caxias do Sul, na serra do Rio Grande do Sul, 
na tarde de sábado (09). Segundo a Brigada Militar (BM) da cidade, a idosa 
não sofreu ferimentos. O suspeito foi atingido por um disparo no peito e 
morreu no local.

Por volta das 17h, um homem tentou invadir um prédio na esquina das 
ruas Sinumbú e Guia Lopes. ele forçou uma janela no primeiro andar, mas 
não conseguiu entrar. então, arrombou a porta do edifício. Quando estava 
em frente ao apartamento em que a idosa mora sozinha, já no segundo an-
dar, ele foi atingido por um tiro no peito, disparado de um revólver calibre 
32. ainda conforme a BM, a arma pertence a familiares da idosa. a mulher 
prestou depoimento à noite em uma delegacia da cidade.

diaS dOS 
NaMORadOS

Muito comemorada a data. Co-
mércio foi movimentado e os ca-
sais investiram em fazer o agrado 
aos seus amores... essas datas não 
podem passar em branco. O nosso 
gesto fica memorizado 
eternamente. O ro-
mantismo demons-
trado na data deve 
ser uma constan-
te em nossas vidas. 
achamos muito suges-
tiva a promoção da CLÍ-
NiCa iNteRaGiR da querida 
empresária RÚBia SiMON. Cer-
tamente agradou em cheio aos eter-
nos enamorados... Parabéns!

Foto Zanotto

Renata Mattia/O Líder
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Fique por DentroPainel do Leitor

Lembranças

a cultura e a liderança
*Alexandre Jacques

 
No mundo corporativo, existe uma conexão 

visível entre a cultura e os estilos de liderança que 
encontramos no mercado brasileiro, em especial 
na região Sul, onde a colonização alemã e italiana 
são muito presentes.

alguns mitos se criam por repetição, inte-
resse ou mesmo por serem concretos, represen-
tando uma verdade percebida. Um mito muito 
frequente é relacionado à cultura germânica, di-
zendo que o alemão costuma ser frio e fechado, 
que não mostra os dentes por qualquer coisa. Na 
minha vivência com esta cultura nas empresas, 
encontrei pessoas com uma energia para o tra-
balho muito intensa, canalizada para a alegria e 
vitalidade.

Presencio com frequência profissionais com 
performance tecnicamente superior, que são 
promovidos a cargos de liderança, mas que po-
dem enfrentar situações para as quais não foram 

preparados. Conflitos, inveja, ciúmes, vaidades e 
interesses são apenas algumas dessas situações.

Quando somamos a isto o fato de que, as re-
ferências que eles tiveram em suas carreiras são 
de um tempo em que as decisões eram mais hie-
rarquizadas, quase arbitrárias, podemos enten-
der o modelo a partir do qual foram desenhadas 
estas lideranças. temos como princípio ensinar 
do jeito que aprendemos, falar da forma que me-
lhor entendemos, usar os sistemas de represen-
tação que para nós são mais significativos. Sendo 
assim, é perfeitamente compreensível que por 
vezes haja dificuldade de relacionamento entre 
alguns líderes germânicos e suas equipes.

Os mais conceituados especialistas em ges-
tão estratégica de pessoas entendem que a pro-
ximidade entre líder e colaborador é altamente 
produtiva. O problema é que há pessoas com 
muita dificuldade de se aproximarem de suas 
equipes, ora porque têm mais facilidade com 
números e ciências exatas, ora porque se sentem 

inibidas pelos seus costumes, ou ainda por-
que julgam que não possuem carisma para 
serem agradáveis e engraçadas.

Muitos se preocupam também com a ma-
nutenção da autoridade por parte do líder, 
esquecendo que a maior influência não vem 
do cargo, mas sim dos aspectos intrínsecos à 
pessoa, que outorgam ao líder o verdadeiro 
poder. ter um relacionamento respeitoso e 
inspirador com os colaboradores passa a ser 
o grande desafio destas lideranças.

Para exercer este poder de influência e 
merecer o respeito da suas equipes, os líderes 
podem usar artifícios muito simples, que não 
agridem a sua personalidade e, ao mesmo 
tempo, têm um efeito poderoso sobre os co-
laboradores. Cumprimentar as pessoas com 
verdade, saber seus nomes e de seus entes 
queridos, conhecer seus valores profissionais, 
saber e usar as datas de aniversários deles e 
dos parentes mais próximos são alguns dos 

detalhes que fazem muita diferença e não 
custam nada para a empresa. O líder também 
precisa acompanhar as principais tarefas de 
seus colaboradores, deixando sempre muito 
clara e alinhada a sua expectativa em relação 
ao trabalho deles.

Se você for um líder de origem germâni-
ca, tido como durão ou fechado, experimente 
colocar em prática estas dicas e perceba como 
é extraordinário obter o respeito e admiração 
das pessoas que trabalham com você, além de 
aumentar o rendimento de sua de sua equipe.

 
*alexandre Jacques é diretor do Gru-

po alexandre Jacques - consultoria em 
desenvolvimento Humano corporativo e 

professor da fGV. Jacques é responsável pela 
capacitação de equipes de alta performance 

em grandes corporações de classe mundial 
e é autor do livro “técnicas irresistíveis 
para convencer e influenciar Pessoas”.

as opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veículo. enviei seu artigo com até 4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br

Primeira patrola adquirida 
pelo município de Maravilha. 
Nesta época Maravilha caminha-
va para a sua emancipação. esta 
foto encontra-se do Museu Padre 
Fernando Nagel.

Sendo a união estável equiparada ao casamento pela Constituição Federal, 
considera-se inválida parte de lei que faça distinção entre companheira e esposa 
para concessão de benefício. Com esse entendimento, a 21ª Câmara Cível do 
tribunal de Justiça do Rio Grande do Sul (tJRS) manteve decisão que determi-
nou o rateio de pensão por morte entre a ex-mulher e a companheira de servi-
dor falecido. O julgamento ocorreu no dia 30 de maio.  

Falecido em 2008, o segurado do iPeRGS ainda era legalmente casado, 
porém não convivia com a esposa desde 1988. de 1994 até sua morte manteve 
união estável com a autora da ação, reconhecida judicialmente. apesar da nova 
relação, o servidor continuou a prover o sustento da ex-mulher.  

a ação na Justiça foi ajuizada pela companheira, depois de ter a pensão por 
morte negada pelo iPeRGS. a autarquia justificou que a Lei estadual nº 7.672/82 
veda a concessão de benefício à companheira de servidor que faleceu no estado 
civil de casado. decisão de 1º Grau determinou a divisão do benefício entre a 
ex-esposa e a companheira, em partes iguais.  

Houve recurso da ex-mulher e do iPeRGS. ambos alegaram que não cabe 
concessão de pensão à companheira de servidor casado. também defenderam 
que não foi comprovada a dependência econômica da autora.    

Na avaliação do desembargador Genaro José Baroni Borges, é de ser reco-
nhecida a união estável entre o casal, uma vez ter sido comprovado que o faleci-
do estava separado da esposa, o que é admitido inclusive pela ex-mulher. Pon-
derou que o próprio Código Civil, que caracteriza como concubinato a relação 
mantida paralelamente ao matrimônio, dispõe da possibilidade de reconheci-
mento da união estável no caso em que a pessoa casada esteja separada de fato. 

Quanto à necessidade de comprovação da dependência econômica por par-
te da companheira, uma das condições impostas pela Lei estadual nº 7672/82 
para concessão de benefício, o magistrado ponderou que a lei está derrogada 
nesse sentido. enfatizou que se a Constituição e o Código Civil estenderam à 
união estável mesmo tratamento e proteção conferidos ao casamento, não cabe 
a imposição de restrições como a da Lei estadual.

Concluiu, portanto, pela manutenção da sentença de 1º grau. Os desem-
bargadores arminio José abreu Lima da Rosa e Francisco José Moesch acom-
panharam o voto do relator.

 apelação cível nº 70047803291
Fonte: Tribunal de Justiça do Rio Grande do Sul  

determinada divisão de pensão por 
morte entre ex-mulher e companheira

No Cartório 
eleitoral, 
não há 

rampa para cadei-
rantes. então, a gen-
te não consegue su-
bir. Nos bancos têm, 
escolas têm, fórum 
tem, até a Prefeitura 
tem. então, não sei 
como fica. eu tive de 
voltar porque não 
consegui subir na 
calçada”.

Moradora de Maravilha

vejasp.abril.com.br
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Política“eu gostaria realmente que tivesse uma lei que impedisse de publicar qualquer 
coisa, porque poderíamos aplicar no executivo para não publicar inverdades em 
outdoors também. Seria uma coisa legal e serviria para todos”.
Vereadora Marclei Grando

Santa Catarina conseguiu econo-
mizar R$ 2,5 milhões, desde o lança-
mento do plano de corte de gastos 
da máquina estadual que prevê um 
corte de R$ 100 milhões ao ano. Os 
números foram apresentados na 
segunda-feira (04) ao colegiado, em 
reunião realizada em Lages.

expandindo a estimativa para 12 
meses, apenas com a redução de ter-
ceirizados, veículos alugados e o re-
torno ou ressarcimento de servidores 
estaduais que atuam em órgãos ex-
ternos feitos até agora, a administra-
ção conseguiu cumprir 30% da meta 
de R$ 100 milhões de economia em 
um ano, estabelecida na última reu-
nião do colegiado, em abril.

Os números apresentados indi-
cam que os órgãos do estado, com a 
economia anual estimada de R$ 30 
milhões, conseguirão cumprir as re-
duções de 20% no valor dos contratos 
de terceirizados e 10% no de contra-
tos de veículos. divididas em três 
grupos, fundações, empresas mistas 
e autarquias foram responsáveis por 

35% da economia, as Secretarias de 
desenvolvimento Regional por 7% e 
as secretarias centrais por 58%. Uma 
nova reunião deve ser marcada para o 
próximo mês e a ideia do governador 
é tornar o encontro um compromisso 
periódico. 

casa civil
O secretário da Casa Civil, derly 

Massaud de anunciação, prevê uma 
redução na pasta, em 12 meses, de R$ 
1,8 milhão com os cortes realizados 
em maio, mas tem previsto para os 
próximos meses outro corte de tercei-
rizados e o retorno de servidores ce-
didos para o estado, que vão econo-
mizar mais R$ 2 milhões anualmente. 
as medidas somam uma economia 
de quase R$ 4 milhões apenas em 
uma secretaria.

Secretaria de estado do Plane-
jamento

Já a Secretaria de estado do Pla-
nejamento, que tinha economizado 
42% de seu orçamento em 2011, deu 

o exemplo e reduziu ainda mais seus 
custos, prevendo uma economia de 
quase R$ 400 mil por ano. Confirman-
do a posição do secretário de Plane-
jamento, Felipe Mello, o governador 
afirmou: "Ou a gente é honesto, sério 
e comprometido, ou não vamos fazer 
um bom governo", disse Colombo.

outros setores que sofreram cor-
tes

além da projeção de economia 
de R$ 30 milhões com as medidas, 
foram apresentados exemplos e ini-
ciativas de redução de custos. Foram 
68 exposições de quanto foi reduzido, 
por parte dos secretários centrais, se-
toriais, regionais, presidentes de em-
presas, autarquias e fundações, todos 
os gestores estaduais. O presidente 
da Fundação do Meio ambiente 
(Fatma), Murilo Flores, por exemplo, 
além da redução anual de R$ 390 mil, 
apontou que a Fatma paga cerca de 
80% do seu custo com receita própria 
e afirmou ter o objetivo de atingir 
100%.

Os números apresentados indicam que os órgãos do estado 
conseguirão cumprir as reduções previstas

Os partidos políticos podem 
realizar suas convenções para defi-
nir coligações e escolher seus can-
didatos a prefeito, vice-prefeito e 
vereador nas eleições de 2012. Pela 
Lei das eleições (Lei 9.504/1997), 
as convenções partidárias devem 
ocorrer no período de 10 a 30 de ju-
nho.

de acordo com o tribunal Su-
perior eleitoral (tSe), também é 
assegurado direito de resposta a 
candidato, ainda que de forma indi-
reta, por afirmação caluniosa, difa-
matória ou sabidamente inverídica, 
difundidas por qualquer veículo de 
comunicação. desde domingo (10) 
até o final da campanha eleitoral, 

é proibido às emissoras de rádio e 
de televisão transmitir programa 
apresentado ou comentado por 
candidato escolhido em convenção 
partidária.

Já o artigo 36 da Lei das eleições 
(Lei 9.504/97) permite ao postulan-
te a candidato fazer propaganda 
dentro do partido 15 dias antes da 
realização da convenção da legenda 
para a escolha dos candidatos.

desde segunda-feira (11) cada 
partido político, se não fixado por 
lei, deve fixar o limite de gastos de 
campanha para os cargos em dispu-
ta e comunicá-lo, no pedido de re-
gistro de seus candidatos, à Justiça 
eleitoral.

Partidos já podem realizar convenções 
para escolher candidatos

Maravilha

denúncia no facebook vira assunto em sessão da Câmara

CLEUSA REGNER

Mais uma vez, a vereadora Marclei 
Grando (PMdB), usou a tribuna para 
questionar o executivo municipal, na 
sessão da Câmara de Vereadores na 
segunda-feira (11). Segundo ela, a po-
pulação está usando as redes sociais 
para postar fotos de carros públicos em 
casas de funcionários nos finais de se-
mana. “estão usando o facebook para 
fazer um questionamento sério. e, já 
vieram várias denúncias sobre isso 
e inclusive, denúncias de que estão 
usando os carros públicos para abater 
animais no interior”, disse a vereadora.

O vereador Claudir Kuhn (PtB) 
explicou que o funcionário saiu às 4h 
da madrugada para levar pacientes 
para São Miguel do Oeste. “Quanto à 
questão do facebook, a pessoa que fez 
isso acabou retirando o que ele colo-
cava. O motorista da saúde estava em 
casa, porque foi levar os pacientes para 
São Miguel e depois foi para Chapecó. 
estava em casa ao meio dia só para al-
moçar. enquanto aquela pessoa estava 
dormindo, o motorista estava a traba-
lho”, respondeu o vereador. Quanto à 
questão do abate, Kuhn declarou: “eu 
tenho conhecimento que na Legisla-
tura passada tinha gente que ia abater 

cabrito. Se nesta administração estão 
fazendo isso, temos que apurar os fa-
tos”. 

Marclei comentou: “O senhor há 
de convir que a administração atual 
questionava muito a anterior, porém 
está até copiando os mesmos erros”.

a vereadora eliana Simionato (Pt) 
acredita ser uma irresponsabilidade as 
pessoas postarem certos assuntos nas 
redes sociais. “eu acho que teria que 
ter uma legislação que regulamentasse 
isso, porque esse funcionário fez exata-
mente o que o Claudir falou. eu acho 
que as denúncias têm de ser feitas, mas 
não se pode jogar no ventilador qual-
quer porcaria, porque uma pessoa tra-
balhou no sábado e foi caluniada".

Marclei concordou com a ideia 
da legislação. “eu gostaria realmente 
que tivesse uma lei que impedisse de 
publicar qualquer coisa, porque pode-
ríamos aplicar no executivo para não 
publicar inverdades em outdoors tam-
bém. Seria uma coisa legal e serviria 
para todos”, completou.

Ponto facultativo
O vereador César Frandoloso (PP) 

diz concordar com o que foi publicado 
na edição 105 do O Líder, na coluna 
Radar, sobre o ponto facultativo. “Não 

concordo com o ponto facultativo que 
o Poder executivo está fazendo em 
certos feriados que contemplam a se-
mana. Não podemos mais aceitar que 
isso esteja acontecendo. Maravilha 
não é mais cidade pequena. Já tem o 
turno único que eu não concordo. Vá-
rios munícipes precisando do poder 
público e chega lá, a porta fechada”, 
ressaltou.

Outros pontos
Marclei também questionou vá-

rios outros assuntos. “estão comen-
tando que não vão mais trazer os 
cursos do Senai para o município. 
Só gostaria de saber se é verídico 
ou não. também queria esclareci-
mento sobre o Núcleo de atenção 
da Saúde da Família (NaSF). Gosta-
ria de saber se é um programa que 

está sendo desenvolvido, porque 
temos informações de que há recur-
sos vindos e não se está se fazendo 
o programa neste sentido. em re-
lação ao britador, queria saber se 
está funcionando, se é verídico que 
foram roubadas britas, porque foi 
investido muitos recursos públicos 
e parece que não funcionou 10 dias”, 
pontuou a vereadora.

Post foi feito no facebook

Governo de SC corta R$ 2,5 milhões das 
contas públicas

pordentrodacidade.blogspot.com
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a festa do padroeiro Santo antônio, realizada no 
domingo (10), no Bairro Progresso, superou as expec-
tativas, de acordo com os organizadores do evento.

de acordo com o presidente da comunidade, 
Orildo Valandro, foram comercializados de 1370 kg a 
1400 kg de carne. “Foi uma das maiores festas, apesar 
do mau tempo”, declarou Valandro.

O lucro adquirido será investido em melhorias 
na igreja. “aproveitamos a oportunidade para agra-
decermos a todos que compareceram na festa”, disse.

Na ocasião, prêmios foram sorteados. Gelci we-
bber ganhou uma moto; darquyla Zimeller ganhou 
um kit completo de alarme; tânia Frozza foi contem-
plada com um forno micro-ondas.

Fotos: Cleusa Regner/O Líder

Bairro Progresso

Festa do padroeiro reúne centenas de pessoas

Aproximadamente 1400 kg de carne foram comercializados

População compareceu em peso no evento

Saladas e bebidas foram vendidas à população

Equipe da empresa PS do Brasil se fez presente

Fotos: Cleusa Regner

O Grupo escoteiro Raízes rea-
lizou tradicional macarronada no 
sábado (09), no salão paroquial de 
Maravilha. 

de acordo com a entidade, os 
valores arrecadados serão aplica-
dos no próprio grupo, com viagens 
e cursos, por exemplo.

Grupo Escoteiro Raízes promove 
tradicional macarronada

População lotou paroquial

Cordões, distintivos e fotos ficaram expostos para o público

Fotos: Isabel Müller/ O Líder

Há mais de 50 anos, a Abastecedora está 
no mercado

abastecedora Maratona comemora sete 
anos sob a direção da família Spessato

Há sete anos a família Spessa-
to apostou no desenvolvimento de 
Maravilha e investiu na aquisição 
do posto de combustível, abaste-
cedora Maratona, que hoje está há 
mais de 50 anos atendendo os ma-

ravilhenses.
em dezembro a abastecedora 

mudou a bandeira de texaco para 
ipiranga e atualmente conta com 
20 colaboradores e atendimento 24 
horas, para bem atender seus clien-

tes.   
Na terça-feira (12), para lembrar 

e comemorar os sete anos que famí-
lia Spessato administra a empresa, 
foi oferecido um coquetel aos clien-
tes e amigos. 

Colaboradores comemoraram aniversário da  
Abastecedora Maratona
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Luiz Cláudio
Carpes

 E-mail: luiz@jornalolider.com.br

OUtRO FeRiadÃO COM aCideNteS
Chovendo no molhado, já que tenho escrito com frequência sobre acidentes, precisamos 

ser justos em nossas afirmações. tá certo que nossa infraestrutura de tráfego não é das me-
lhores, e que a questão geográfica do extremo Oeste não favorece a termos rodovias seguras. 
além do que, somos “premiados” com muitos pontos onde há formação de neblina, compli-
cando ainda mais a segurança em nossas estradas. Mas o que é certo é que há grande impru-
dência e imperícia por parte de condutores, o que tem feito ocorrerem mais e mais acidentes, 
principalmente onde tem épocas de feriados em meios de semana. É o que lamentavelmente 
tem ocorrido. Mesmo com tantas campanhas que são feitas, é preciso ficar claro que a o bi-
nômio antes mencionado, “imprudência e imperícia”, se não forem tratados com a devida 
importância, continuarão fazendo com que tenhamos a cada vez mais e mais tragédias, e o 
que é pior: em épocas onde, por certo, as pessoas deveriam ter bons momentos de convívio 
com suas famílias ou pessoas de longe a serem visitadas, que é a época onde ocorre feriadão. 
a preocupação se justifica, pois foram 18 mortes nas estradas no último feriadão.

UM ANO DO O LÍDER
Não me reportei no último sábado (09), a propósito, sobre o aniversário de um ano do O Líder, até porque 

a data da primeira edição foi 11 de junho de 2011, a edição foi no sábado (09) e o leitor está lendo a coluna que 
escrevo hoje (13). Ou seja, a data da primeira edição ficou “no meio”, como se diz. Lógico que olhando para trás, 
passa um filme em nossa cabeça. a experiência deste colunista em escrever, traduzir para o papel as ideias do 
rádio; a procura do tema adequado, que pudesse trazer a atenção do leitor; e principalmente, o aprendizado 
que se passa a ter quando se inicia um trabalho novo, diferente, e que você não está habituado. Pesando prós 
e contras, podemos ver que o jornal ganhou personalidade. Cresceu. tornou-se uma referência na região pela 
imparcialidade. isso é importante. a falta de comprometimento com siglas nos gerou grande comprometimen-
to com a verdade, e nos trouxe credibilidade. Saber que a comunidade tão bem recebe, duas vezes por semana, 
nosso jornal, que passou a fazer parte da vida das famílias da região, é lisonjeiro. e ao mesmo tempo, continua 
a nos colocar na imensa responsabilidade de manter o padrão adquirido ao longo de um ano, para poder conti-
nuar desfrutando da mesma receptividade de que fomos alvos, por parte da comunidade regional. Queremos, 
então, caros leitores, compartilhar e comemorar com todos. as comemorações de um ano, discretas, diga-se, 
dentro de nossa edição, se tornam grandiosas face ao que o jornal O Líder passou a representar na região. Os 
parabéns que compartilhamos são, principalmente, a vocês, leitores. Razão principal de nosso trabalho.

COLÉGiOS GaNHaM LaBORatÓRiOS de iNFORMÁtiCa e 
eMPReSa NÃO iNStaLa OS COMPUtadOReS

O fato se deu em Guaraciaba, e já tenho informações que outros tantos educandários enfrentam a mesma situação. O Colégio Sarah Castelhano recebeu do Governo Fede-
ral dois laboratórios de informática. Um deles em 05 de dezembro do ano passado e outro em 01 de março deste ano. a empresa responsável pelo envio foi a digibrás (outrora 
chamada CCe). e até agora o colégio não conseguiu instalar os equipamentos para operacionalizar os laboratórios e permitir correto aprendizado aos alunos. O problema é 
que uma empresa de Chapecó, chamada Fortway, alega que não efetuou ainda a instalação porque via de regra, quando se deslocam aos colégios, falta muita coisa. tomadas e 
pontos de luz corretos para instalação e outros acessórios. diga-se, não é o caso do educandário de Guaraciaba, onde está tudo pronto para que se proceda a instalação dos equi-
pamentos de informática, segundo informações da diretora do colégio, elizabeth Grando. a Procuradoria da União foi contatada e alegou não ter muito a fazer. O lapso temporal 
é impressionante: o pregão foi feito em 2010; o contrato, em 2011; a entrega foi em 2012; só falta me dizerem que a instalação será apenas em 2013. existem outros colégios da 
região que sabemos, enfrentam o mesmo problema. São Miguel do Oeste e descanso, por exemplo, enfrentam idêntica situação, tendo os equipamentos e não havendo honra 
ao compromisso da instalação pela empresa que deveria fazê-lo. O NaeS de Guaraciaba enfrenta o mesmo problema. Ou seja, em um país com a realidade educacional que 
temos, é inconcebível que os equipamentos fiquem envelhecendo sem permitir o uso e o aprendizado de alunos, que já tem inclusive matérias específicas para a utilização do 
equipamento. Resta agora um apelo à classe política, para que busque interceder e resolver o problema, em Guaraciaba e em outros municípios com educandários afetados por 
tamanha incompetência e desconsideração. Se a sua escola enfrenta idêntico problema, entre em contato com a redação do jornal O Líder, ou envie e-mail a este colunista, para 
que possamos através de nosso informativo tentar contribuir com a situação.

Divulgação
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POUPANÇA
HOJe 0,5 %

DÓLAR COMERCIAL
COMPRa R$ 2,0342

VeNda R$ 2,0342

EURO
COMPRa R$ 0,5

VeNda R$ 0,5

LIBRA
COMPRa R$ 0,5221

VeNda R$ 0,5221

OURO (grama)
R$00,00 0,0%

ÍNDICES
iNPC 4,8632

iGP-M 3,2422

iPCa 5,2399

SALÁRIO
R$ 622,00

FGTS

Certificação digital de 
empresas é exigida pela Caixa

imposto de Renda: saiba o que fazer se 
você acha que caiu na Malha Fina

as empresas que possuem mais 
de dez funcionários precisarão usar 
certificação digital do instituto Na-
cional de tecnologia da informação 
(iti) para fazer operações com a 
Caixa econômica Federal (CeF), via 
internet, relacionadas com o Fundo 
de Garantia do tempo de Serviço 
(FGtS) e com o repasse de informa-
ções à Previdência Social. a medida 
vale a partir de 30 de junho.

a CeF também informou que a 
alteração acontece por causa da ne-
cessidade de adaptação do progra-
ma de Conectividade Social (CS) às 
determinações da Medida Provisó-
ria 2.200/2001, que rege a validade 
jurídica de documentos eletrônicos. 

Conforme informações da Cai-
xa, mais de três milhões de empre-
sas usam o CS todos os meses para 
informações relacionadas ao FGtS 

e à Previdência Social. em torno 
de 1,6 milhões dessas empresas já 
estão registradas pelo padrão iCP-
Brasil.

Hoje, 35,5 milhões de trabalha-
dores recebem depósitos mensais 
em contas vinculadas ao FGtS, que 
conta com ativo de mais de R$ 300 
bilhões. essa movimentação possi-
bilita saques de aproximadamen-
te 2,5 milhões de empregados por 
mês, o que exige modernização do 
sistema e toda a segurança possível, 
nos termos da Circular nº 566 da 
CeF.

dessa maneira, as empresas 
devem migrar para a nova versão 
do iCP-Brasil, uma vez que a cer-
tificação digital será obrigatória 
para o recolhimento do FGtS e 
para o envio de informações sobre 
FGtS e Previdência Social. O novo 

mecanismo de segurança permi-
te também consultar saldos do 
FGtS, informar desligamento de 
trabalhadores, retificar informa-
ções, emitir procuração eletrônica 
e acessar o sistema da Caixa PiS/
empresa, entre outras funções.

Para Júlio Cosentino, vice-
presidente da Certisign, empresa 
especializada no desenvolvimento 
de soluções de certificação digital, 
o processo para aquisição do 
iCP-Brasil é simples e online. 
Necessita de presença pessoal 
apenas para a validação da chave 
de segurança. Com a mudança, 
diz ele, “a empresa ganha na 
redução de tempo e de gastos 
operacionais, além de garantir 
segurança jurídica dos dados 
que transitarem virtualmente no 
sistema operacional da Caixa”.

Com a liberação do primeiro 
lote da restituição do imposto de 
Renda Pessoa Física (iRPF), os con-
tribuintes que não foram listados 
neste lote acabam se preocupando 
se caíram ou não na malha fina.

de acordo com o diretor tri-
butário da Confirp Contabilidade, 
welinton Mota, para quem sabe 
ou acha que errou na declaração, 
a preocupação é válida, mas não é 
necessário pânico. ajustes ainda 
são possíveis antes que o contri-
buinte seja chamado pelo Fisco. "O 
contribuinte deve acompanhar o 
processamento de sua declaração já 
no primeiro lote. a Receita Federal 
permite o contribuinte acesso ao 
detalhamento do processamento 
de sua declaração através do código 
de acesso gerado no próprio site da 
Receita Federal ou certificado digi-
tal. Caso tenha sido detectada algu-
ma divergência o Fisco já aponta ao 
contribuinte o item que esta sendo 
ponto de divergência e orienta o 
contribuinte em como fazer a corre-
ção", explica.

Caso não seja necessário en-
viar uma declaração retificadora, 
o contribuinte não precisa esperar 
a notificação. "Se não houver erros 
por parte do contribuinte que ne-
cessite enviar uma declaração retifi-
cadora, o contribuinte tem a opção 
de antecipar o seu atendimento 
junto ao órgão, sem ter a necessi-
dade de aguardar a notificação. O 

atendimento é 
feito com dia e 
hora marcada a 
escolha do con-
tribuinte", com-
pleta.

como agir?
O processo 

para fazer a de-
claração retifica-
dora é o mesmo que para uma de-
claração comum. a diferença é que 
no campo "identificação do Contri-
buinte", deve ser informada que a 
declaração é retificadora.

além disso, é fundamental que 
o contribuinte possua o número do 
recibo de entrega da declaração an-
terior, para a realização do processo.

Segundo a Confirp, a entrega 
dessa declaração poderá ser feita 
pela internet, e o contribuinte que 
já estiver pagando imposto não po-
derá interromper o recolhimento, 
mesmo havendo redução do impos-
to a pagar. Veja como agir:

1. Recalcule o novo valor de cada 
quota, mantendo-se o número de 
quotas em que o imposto foi parcela-
do na declaração retificadora, desde 
que respeitado o valor mínimo;

2. Valores pagos a mais nas quo-
tas já vencidas devem ser compen-
sados nas quotas com vencimento 
futuro ou ser objeto de pedido de 

restituição;

3. Sobre o montante a ser com-
pensado ou restituído incidirão juros 
equivalentes à taxa Selic, tendo como 
termo inicial o mês subsequente ao 
do pagamento a maior e como termo 
final o mês anterior ao da restituição 
ou da compensação, adicionado de 
1% no mês da restituição ou compen-
sação.

Se ao acessar a declaração, o con-
tribuinte verificar que ela está em 
processamento, é importante verifi-
car novamente os dados. "É impor-
tante que o contribuinte confira todos 
os dados para certificar que não há 
erros e aguardar, pois, muitas vezes a 
declaração retida pelo Fisco não sig-
nifica erro na declaração do contri-
buinte e sim, que informações estão 
sendo buscadas e análises feitas pela 
Receita Federal nas fontes pagadoras, 
por exemplo, a empresa que deixou 
de repassar para a Receita Federal os 
impostos retidos de seus funcioná-
rios", finaliza o diretor.

Divulgação

a Federação da agricultura e 
Pecuária do estado de Santa Ca-
tarina (Faesc) e a Companhia de 
Habitação do estado de Santa Ca-
tarina (Cohab) assinaram, na últi-
ma segunda-feira (11), o termo de 
cooperação técnica que beneficiará 
famílias rurais catarinenses com re-
cursos para a construção ou refor-
ma de moradias.

Com investimentos do progra-
ma “Minha Casa, Minha Vida”, des-
tinado a atender a população de 
baixa renda, os pequenos produto-
res do estado poderão ser contem-
plados com recursos que variam 
entre R$ 15 mil (reforma e amplia-
ção) e R$ 25 mil (construção).

de acordo o gestor do projeto 
na Faesc, emerson Gava, caberá à 
entidade capacitar os Sindicatos 
rurais para auxiliarem as famílias 
no processo. “O acordo está firma-
do. O próximo passo é trabalhar em 
conjunto com a Cohab para definir-

mos os critérios de seleção. após, 
nosso dever será orientar quanto à 
documentação e cadastro para que 
o produtor possa acessar os benefí-
cios”, complementa.

O presidente José Zeferino Pe-
drozo enfatiza que a iniciativa é 
mais uma ação da Faesc para ga-
rantir melhor qualidade de vida 
às famílias do campo. “O pequeno 
produtor tem acesso a outros finan-
ciamentos para cuidar da proprie-
dade, mas nem sempre consegue 
ter um bom espaço para morar. 
essa parceria beneficiará aqueles 
que sonham com uma casa melhor, 
mas não têm condições de construir 
ou até mesmo ampliar a residência. 
Com certeza, é uma boa notícia 
para os produtores catarinenses”, 
finaliza.

O convênio foi assinado pelo 
presidente da Faesc José Zeferino 
Pedrozo e a presidente da Cohab 
Maria darci Motta Beck.

Divulgação/MB Comunicação

Termo de cooperação técnica beneficiará famílias rurais catarinenses com 
recursos para a construção ou reforma de moradias

Faesc e Cohab assinam termo 
de cooperação para beneficiar 
famílias rurais

Licença-maternidade de 120 dias é 
estendida a toda mãe que adotar

O instituto Nacional do Seguro 
Social (iNSS) foi obrigado a con-
ceder licença-maternidade de 120 
dias para mães que adotarem crian-
ça ou adolescente de qualquer ida-
de. Hoje a licença é limitada à idade 
da criança. além disso, o benefício 
não é concedido se ela tiver mais de 
oito anos.

a decisão, da 1ª Vara Federal de 
Florianópolis, também vale para 
quem já adotou criança com mais 
de um ano e ainda está de licença. 
Nesses casos, a segurada não será 
obrigada a pedir a prorrogação 
do pagamento. “a prorrogação do 
prazo para 120 dias será efetivada 
de ofício pelo iNSS, independen-
temente de requerimento admi-
nistrativo da segurada”, informou o 

instituto.
Na decisão, o juiz Marcelo Krás 

Borges disse ser "indispensável" 
que a criança adotada tenha inti-
midade com os pais nos primeiros 
meses. Por isso, a licença deve ser 
prorrogada para 120 dias.

Para ele, a lei atual desestimula 
a adoção de crianças que "pode-
riam ter um rumo com o acolhi-
mento e educação em uma família 
estável".

O custo do iNSS com a extensão 
do benefício, disse, será "ínfimo" 
quando comparado a benefícios 
com a educação que terão as crian-
ças adotadas, que precisam de um 
período de adaptação. a ação civil 
pública foi movida pelo Ministério 
Público Federal. O iNSS irá recorrer.
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Medicina e SaúdeDr. Geovani
Delevati

 E-mail: redação@jornalolider.com.br

taBaGiSMo 

Nesta coluna conver-
samos com o Pneu-
lologista dr. alisson 
Rodrigues sobre ta-

bagismo, assunto tão enfatizado 
há duas semanas devido ao dia 
Mundial sem tabaco (31 de maio). 
O tabagismo é um problema de 
saúde pública, não só no Brasil, 
como no mundo inteiro. estima-
-se que 200 mil mortes acontece-
ram no ano de 2012 no Brasil em 
decorrência do hábito de fumar. 
O fumo é a principal causa de 
morte evitável, pois é responsável 
diretamente pela maioria dos ca-
sos de enfisema pulmonar, câncer 
de pulmão, boca, esôfago e bexi-
ga, além de aumentar o risco de 
infarto e derrame. em relação ao 
câncer de pulmão 87% das mortes 

ocorrem en-
tre os fumantes, 
assim como os fumantes correm 
um risco 70% maior de apresen-
tar doença cardíaca. 

existem cerca de 4 mil subs-
tâncias tóxicas no cigarro. as que 
mais preocupam, entretanto, são 
a nicotina, causadora da depen-
dência química e o alcatrão, que 
é responsável pelos diversos ti-
pos de câncer. 

Os sintomas causados pelo ci-
garro ocorrem, em geral, 20 anos 
após o início do consumo. O dr. 
alisson explica que os pacien-
tes chegam ao consultório com 
problemas respiratórios graves e 
apresentam idade avançada, en-
tre 60 e 80 anos.  

Outro problema refere-se ao 

fumante passivo, a pessoa que 
não fuma, mas convive com fu-
mantes. estas pessoas não têm 
o mesmo risco de desenvolver 
doença pulmonar grave como o 
tabagista ativo, mas podem apre-
sentar tosse crônica, falta de ar, 
chiado no peito e sintomas de 

renite alérgica. deve-se ter cui-
dado para não fumar em ambien-
tes fechados com crianças e as 
mães que amamentam. O fumo 

deve ser evitado durante 
a gestação, pois o re-

cém-nascido da mãe 
fumante tem risco 

maior de apresentar 
baixo peso ao nas-

cer, atraso no desen-
volvimento e morte fetal 

intra-útero. 
atualmente, observa-

-se o aumento do número 
de mulheres fumantes. Com 
isso, houve um aumento sig-
nificativo dos casos de câncer 
de pulmão em mulheres. Na 
década de 50, de cada 10 ca-
sos de câncer de pulmão, uma 
era de mulher. Nesta década a 
relação diminuiu: de cada três 

homens com câncer de pul-
mão, há uma mulher.

todo paciente fumante a mais 
de 20 anos, deve ser submetido a 
uma avaliação completa pulmo-
nar incluindo Raios-X de tórax e 
espirometria (exame para ava-
liar a função do pulmão). Quan-
to mais precoce o diagnostico 
da doença respiratória, maior a 
chance de cura. Os benefícios 
com o abandono do tabagismo 
são inúmeros como a redução 
das chances de ter câncer, redu-
ção das chances de ter doenças 
do coração e respiratórias, au-
mento da expectativa de vida (as 
chances de um fumante viver até 
os 73 anos são de 42%, contra 78% 

dos não fumantes), melhora do 
desempenho físico e sexual, me-
lhora do paladar, melhora do ol-
fato, melhora do hálito, economia 
por não comprar cigarros e bom 
exemplo para as crianças.

O dr. alisson faz o tratamen-
to das pessoas que querem parar 
de fumar de maneira individua-
lizada em seu consultório, con-
tando também com a ajuda de 
uma psicóloga com os mesmos 
objetivos da terapia em grupo. 
além da equipe multidiscipli-
nar ainda pode ser usada tera-
pia medicamentosa que vai ser 
prescrita conforme a avaliação e 
a necessidade de cada paciente. 
Os tratamentos medicamentosos 
indicados são, além da terapia 
de reposição, o uso de bupropio-
na, um antidepressivo aprovado 
no tratamento do tabagismo que 
reduz o desejo de fumar, e a va-
reniclina, medicação que atua 
bloqueando os receptores de ni-
cotina, e consequentemente, pro-
movendo o controle da síndrome 
de abstinência e a redução do de-
sejo de fumar

a maneira mais efetiva de lar-
gar o cigarro é a conscientização 
da população em relação aos pre-
juízos á saúde. É fundamental sa-
lientar a importância de medidas 
preventivas para jovens, que in-
centivem não iniciar o hábito de 
fumar. aos que já fumam lembrar 
que não existe tratamento mila-
groso e que o principal no trata-
mento esta dentro de você: a força 
de vontade. 

Divulgação
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“O respeito que a Reafrio tem com seus representantes é o mesmo para com todos. Cada vez mais os 
diretores estão interessados em levar novas condições a todos os clientes. Hoje temos condições de tirar 
o leite, resfriar o leite e transportar o leite utilizando produtos de uma única empresa, com qualidade”.
Eduardo TomazziGeral

Convenção de Vendas 2012 da Reafrio 
mostra a grandeza e solidez da empresa 

CLEUSA REGNER

R de representante. e de ética pro-
fissional. a de assistência técnica. F de 
funcionários. i de investimento em tec-
nologia. O de organização. “Se o nome 
Reafrio tivesse espaço para mais uma 
letra, nós representantes, colocaríamos 
a letra S, de simplicidade. talvez esse 
seja o segredo do sucesso”. esse foi o co-
mentário de eduardo tomazzi, gerente 
administrativo da Casa das Ordenhadei-
ras de treze tílias, que falou em nome 
dos representantes da empresa, durante 
a Convenção de Vendas 2012 da Reafrio, 
que aconteceu nos dias 07, 08 e 09, no 
Maravilhas Park Hotel, em Maravilha.

de acordo com tomazzi, a convenção 
é um momento para refletir e discutir 
possibilidades. “O respeito que a Reafrio 
tem com seus representantes é o mesmo 
para com todos. Cada vez mais os dire-
tores estão interessados em levar novas 
condições a todos os clientes. Hoje te-
mos condições de tirar o leite, resfriar o 
leite e transportar o leite utilizando pro-
dutos de uma única empresa, com quali-
dade”, ressaltou o representante.

Para o diretor comercial da empre-
sa, Vanderlei Feldmann, a Convenção 
de Vendas Reafrio, que acontece a cada 
dois anos, está em sua 4ª edição. “estão 
aqui parceiros de longa data. além de 
estarmos lançando novos produtos, tam-
bém estamos lançando nossa campanha 
de vendas, que ficará por dois anos em 
atividade, que é a campanha Mais Leite”, 
explicou. 

O objetivo da campanha, segundo 
Feldmann, é produzir mais, incentivar 
a capacitação dos produtores, levar co-
nhecimento, tecnologia e eficiência ao 
campo com o menor custo. “Manejo ade-
quado nas propriedades é fundamental 
para ter competitividade e rentabilida-
de. Buscamos isso todo o dia. a Reafrio 
vai continuar construindo relações base-
ada na parceria, na confiança e na serie-
dade”, destacou.

O sócio-presidente da Reafrio, edu-
ardo Simon, frisou os investimentos que 
a empresa tem feito nos últimos anos. “Já 
somos o maior fabricante de tanques e 
resfriadores de leite do Brasil. a Reafrio 
tem o melhor tanque rodoviário do Bra-
sil sem dúvida nenhuma. Não paramos 
de investir em melhorias nos nossos pro-
dutos, melhorias nas nossas instalações, 
em treinamento e tecnologia”, reforçou.

Eduardo Tomazzi entregou lembrança ao sócio-presidente da 
Reafrio, Eduardo Simon

Equipamentos produzidos pela Reafrio estiveram expostos durante a 
Convenção 

Representantes e convidados assistiram a palestras técnicas e sobre 
o mercado do leite

Convidados foram 
recepcionados com jantares
durante os dias do evento

Diretor comercial, Vanderlei Feldmann explanou sobre o sistema 
utilizado pela Reafrio

Eduardo Simon explanou aos convencionistas

Equipe Reafrio e convidados lotaram auditório do Maravilhas Park 
Hotel

Cleusa Regner/O Líder

Cleusa Regner/O Líder Fotos: Foto Zanotto
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Geral

Cleusa Regner/O Líder

Fotos: Foto Zanotto

Cleusa Regner/O Líder

Equipe Reafrio parabenizou o maior vendedor de todos os tempos, João 
Luiz Bernardi

Sócios-proprietários Eduardo e Miguel Simon com o palestrante

Osvaldir e Carlos 
Magrão abrilhantaram a 
noite de sexta-feira (08)

Palestrantes Mário 
Sérgio Pires Pinheiro e 
José Baldoíno França 
explanaram sobre o 
mercado do leite 

Visitas à fábrica da Reafrio foram realizadas durante a Convenção

Público expressivo prestigiou a palestra com Roberto Shinyashiki

o maior vendedor 
de todos os tempos...
também na quinta-feira (07) o 

maior vendedor de todos os tempos re-
cebeu um reconhecimento. João Luiz 
Bernardi, de Nova Prata do iguaçu, no 
Paraná, recebeu o troféu. O prêmio foi 
concedido pelo período de 2000 a 2011.  

“É mais uma meta já traçada, e, se deus 
quiser, estarei aqui daqui dois anos no-
vamente. Se vocês colegas quiserem, bo-
tem o peito na água, porque eu vou estar 
brigando para estar aqui. O bom é poder 
dizer que faço parte da família Reafrio. 
Nenhuma empresa faz tanto por seus 
representantes”, comentou Bernardi.

Palestra
O médico e consultor Roberto 

Shinyashiki palestrou na sexta-
feira (08), durante a Convenção. 
a palestra motivacional “Vendas, 
negócio de campeão” foi assistida 
por colaboradores da empresa e 
convidados.

Shinyashiki relacionou ven-
das com campeões. “Vendas é um 
trabalho para campeões e sem 
dúvida alguma o vendedor é um 
dos profissionais mais submetido 
a pressões. O vendedor campeão 
adora cobranças, cresce com as 
pressões e tem uma variedade de 
estratégias para trazer o contrato 
para dentro da empresa”, explicou.

toP 10
a premiação dos dez repre-

sentantes da Reafrio que mais se 
destacaram em nível de Brasil em 

2011 também ocorreu na sexta-
-feira. toda a sociedade mara-
vilhense esteve representada no 
evento. 

Show
Na sexta-feira (08) à noite, acon-

teceu o show com Osvaldir e Carlos 
Magrão. a dupla que divulga a mú-
sica gaúcha no país e no exterior 

abrilhantou o evento, proporcio-
nando a confraternização dos con-
vencionais e convidados.

durante a Convenção, foram 
feitas palestras, apresentações e vi-

sitações à fábrica. Outra palestra de 
destaque aconteceu no sábado (09), 
quando Mário Sérgio Pires Pinheiro 
e José Baldoíno França palestraram 
sobre o mercado do leite.

Roberto 
Shinyashiki 
atraiu grande 
público
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HORÓSCOPO

ÁRIES 
este é um momento em que você, caro ariano, 
precisará procurar mais harmonia e equilíbrio, 
pois sua energia precisa se concentrar 
principalmente no campo profissional. Seu dia a 
dia será preenchido por inúmeros compromissos 
e somente uma boa capacidade organizacional 
será capaz de ajudá-lo a resolver tudo ao mesmo 
tempo sem se estressar! 

TOURO
Neste período as inúmeras solicitações podem 
estar deixando você um pouco agitado e inquie-
to, mas você não deve se preocupar em demasia, 
pois tudo irá se resolver positivamente para o seu 
lado. 

GÊMEOS
Muitas energias se concentram em seu signo des-
de que o Sol iniciou o seu trânsito, onde ocorreu 
o alinhamento com Vênus. além dos benefícios 
que isso proporciona do ponto de vista energé-
tico, melhorando os seus relacionamentos pes-
soais, afetivos e amorosos, agora você inicia um 
período de grandes oportunidades, pois Júpiter 
inicia o transito em Gêmeos! 

CÂNCER
Neste período você precisa pôr as barbas de mol-
ho, porque inicia o seu inferno astral. Porém, não 
se preocupe em demasia, pois bastará agir com 
cautela e discrição para não se expor a nenhum 
tipo de confronto que poderá causar um dese-
quilíbrio energético. 

LEÃO
Neste período o leonino enfrenta algumas turbu-
lências que não facilitam a sua vida. Porém, se as 
coisas não funcionarem conforme seus desejos, 
lembre-se de que as situações difíceis servem 
para fortalecê-lo. Procure ser criativo e, sobretu-
do, seja diplomático em seus contatos pessoais e 
logo colhera bons frutos de suas iniciativas. 

VIRGEM
O virginiano ainda está sob os influxos do 
planeta Marte em trânsito em seu signo e pode 
se beneficiar desta presença investindo nos seus 
planos profissionais e pessoais. Um dia a dia 
muito intenso de acontecimentos pode, porém, 
prejudicar a sua saúde se você não conseguir 
equacionar todos os seus compromissos. 

LIBRA
O libriano inicia um período de boas oportunida-
des com Júpiter e Vênus em trânsito num signo 
de ar e em bom aspecto como o seu. O momento 
atual lhe oferecerá ótimas ocasiões de expansão, 
com inúmeros convites que virão finalmente co-
roar todos os esforços destes últimos tempos! 

ESCORPIÃO
 Se as coisas não estão indo como você desejaria 
e nuvens pretas aparecem em seu horizonte, pro-
cure se manter calmo para não piorar as coisas. 
Nada que você possa fazer irá mudar a situação 
atual: procure analisá-la sob outro angulo e en-
contrará meios de contorná-la. 

SAGITÁRIO
Nesta semana o seu regente, Júpiter, está iniciando 
um trânsito em oposição ao seu signo. este fato 
astrológico indica a necessidade de fazer boas es-
colhas para poder encontrar o equilíbrio e a har-
monia, seja no campo profissional, que no pessoal 
e amoroso.

CAPRICÓRNIO
O capricorniano pode precisar de muito jogo de 
cintura para poder contornar e superar os per-
calços que a vida insiste em colocar à sua frente. 
as mudanças que você esta desejando programar 
podem demorar mais do que o necessário para 
serem completadas, porém, se você enfrentar os 
desafios com otimismo e criatividade obterá óti-
mos resultados. 

AQUÁRIO
Os astros favorecem o signo de aquário, que neste 
momento desfruta de um período de expansão 
e oportunidades. O campo profissional está lhe 
proporcionando alguns projetos interessantes, 
onde a sua criatividade natural lhe será muito útil. 

PEIXES 
 Se você encontrar muitas curvas em seu caminho, 
tire o pé do acelerador! de nada adianta con-
tinuar no ritmo atual com as suas atividades, pois 
acabará estressado. Os piscianos do primeiro 
decanato, já sob a influência de Netuno, em trân-
sito em seu signo, podem sentir uma urgência 
maior para adentrar ainda mais no caminho da 
espiritualidade. Netuno estimula os sonhos e a 
criatividade e pode ser muito útil para contornar 
obstáculos e superar percalços.

ReCeitaPALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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PaRa ReFLetiR: O evangelho mostra Jesus na sua casa, a 
física e a dos pobres, por quem ele tinha especial apreço. Seus 
familiares, sabendo de suas ações, tentaram impedi-lo, julgan-
do-o louco. antes que chegassem seus irmãos, os escribas já 
dão a sentença: “ele está possuído por Belzebu, bem como re-
aliza tudo em parceria com satanás” (v. 22). Jesus se defende, 
dizendo que as suas ações não podem ser feitas em parceria 
com quem já é seu inimigo, satanás. Fazendo jogo com o subs-
tantivo Satanás, aquele que divide, assim como a serpente da 
primeira leitura, Jesus demonstra que um reino e uma casa 
divididos não podem subsistir. assim como no paraíso deus 
condena a serpente, Jesus condena os escribas, acusando-os 
de blasfemadores do espírito Santo, seu real parceiro na mis-
são, e decreta que eles não terão perdão por tal atitude. Nesse 
momento, Maria e os irmãos de Jesus chegam para se encon-
trar com ele. tendo a multidão impedido a passagem deles, 
Jesus, avisado do fato, declara em alto e bom som que sua mãe 

e seus irmãos são aqueles que fazem a vontade de deus. a 
resposta de Jesus, dura em um primeiro momento, teve vá-
rias repercussões entre os intérpretes desse texto. irmão, em 
hebraico ’ah, significa irmão de sangue, mas também paren-
tes próximos, patrícios e vizinhos. São Jerônimo dirá que no 
evangelho se trata de primos de Jesus. Os evangelhos apócri-
fos nos conservaram a tradição de que José, ao ser escolhi-
do para casar-se com Maria, era viúvo, tinha 90 anos, quatro 
filhos – Judas, Justo, tiago e Simeão – e duas filhas, Lísia e 
Lídia. Quando Maria chegou à casa de José, logo se afeiçoou 
a tiago, o filho menor de José, que ainda sofria a ausência da 
mãe. Maria cuidou dele como mãe. O evangelho de Mateus 
fala, por isso, de Maria, a mãe de tiago (Mt 27,56), embora ela 
não o fosse. Sendo assim, os irmãos de Jesus são de criação. 
Portanto, Jesus, seguindo o mesmo trocadilho feito com o 
substantivo “satanás”, quis dizer que irmãos seus são também 
os que seguem os seus ensinamentos, povo e discípulos (as), 

incluindo sua mãe. Jesus não nega os seus irmãos, tampou-
co sua mãe. isso não era possível na cultura judaica. irmão 
aqui quer dizer aquele que assume a causa, ao contrário de 
satanás, aquele que divide, tornando-se uma serpente, assim 
como agiram os escribas.  demonstrar à comunidade que a 
nossa vida é marcada pela lembrança do paraíso perdido e 
pelo mal que nos levou a perdê-lo. a parceira com a serpente, 
inclinação para o mal, ocasionou isso. Cabe-nos esmagar-lhe 
a cabeça, o lugar pensante de toda vil estrutura humana in-
justa.

Os irmãos de Jesus somos todos nós, seus seguidores. 
Muitas vezes, tornamo-nos seus opositores, como satanás. a 
igreja é a grande irmã de Jesus na construção da sociedade 
justa, espelho de seu reino. É uma pena que muitos cristãos 
e igrejas caminhem em sentido oposto. O reino de deus é a 
nossa esperança de um novo Éden, já presente, mas em ca-
minhada para a plenitude.

Ingredientes
3 xícaras de leite
1 1/2 xícaras de água morna
4 colheres de fermen-
to (para pães)
1 xícara de óleo
2 xícara de açúcar
5 ovos
2 colheres de sopa de margarina
1/2 colher de sopa de sal
2 kg de farinha de trigo

Recheio
3 colheres de margarina
1 xícara de açúcar
Coco ralado seco 

Modo de preparo
Bater no liquidificador to-

dos os ingredientes, menos a 
farinha de trigo. Bata por apro-
ximadamente cinco minutos, 
depois despeje em uma bacia 
grande e coloque a farinha de 
trigo aos poucos. amasse com a 
mão até a massa começar a des-
grudar da mão, se precisar um 
pouco mais de farinha coloque 
aos poucos. depois disso deixe a 
massa descansando por aproxi-
madamente 1 hora e 30 minutos, 
até que dobre o tamanho. Colo-
que a massa em uma superfície 
dura, como em cima de granito 
ou no balcão da cozinha. Pe-
gue um pouco da massa e abra 
com um rolo de macarrão na 
espessura de um dedo e passe 
um pouco do recheio. Jogue um 
pouco de coco ralado por cima 
e enrole como um rocambole. 
Corte as rodelas na espessura de 
dois dedos, coloque na forma e 
espere por mais 30 a 45 minutos, 
até que a rosca dobre o tamanho. 
depois disso pincele com ovo e 
asse. Jogue leite condensado por 
cima e polvilhe com coco ralado. 
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Renata Teresa Mattia 
 E-mail: vip@jornalolider.com.br

“a vida é um grande espetáculo. Só não consegue homenageá-la 
quem nunca penetrou dentro de seu próprio ser e perceber como é fan-
tástica a construção da sua inteligência”.

(augusto Cury)

Aos nossos leitores uma excelente semana e até a próxima edição! 

domingo (17) é a 
vez de a família Selli 
comemorar com mui-
ta alegria o aniversá-
rio da Vera Lúcia e da 
Gabriela. Muitas feli-
cidades, paz, amor, 
saúde e sucesso para 
vocês e que deus 
as ilumine sempre, 
tornando a vida da 
família ainda me-
lhor. Com mui-
to amor, Neuri, 
Gisselli e Gré-
gori augusto. 

Fotos: Arquivo pessoal

Na última quinta-feira (07) quem comemo-
rou com os amigos e familiares o 17º aniver-
sário foi dinanh werlang. Muitas felicidades e 
saúde é o que desejam os seus familiares.

Parabéns Junior pelo aniversário comemorado na 
última quinta-feira (07). Felicidades e sucesso sempre 
e que você continue sendo esta pessoa maravilho-
sa, nos fazendo muito felizes! amamos-te muito. Um 
grande de beijo da sua esposa Liciane e sua filha Julia. 

No feriadão de Corpus Christi o colunista João Paulo tesseroli Siqueira e a 
sua esposa Maristela Genesini Siqueira em visita ao estado vizinho do Rio Grande 
do Sul, aproveitaram para conhecer a gráfica do Correio do Povo, que imprime o 
Jornal O Líder. Lá, puderam acompanhar todo o procedimento de impressão dos 
jornais e foram muito bem recebidos pela equipe. abraços a todos!

Na próxima quinta-feira (14) quem estará aniversariando é a belís-
sima Maiara... Faz alguns anos que deus lhe enviou a terra para ilumi-
nar a todos, você é uma pessoa carinhosa e querida e agora está com-
pletando 18 anos. te desejamos sorte em tudo e conte conosco para 
qualquer dificuldade. amamos-te. dos seus pais, erimeldo e elaine, do 
irmão Marcelo, namorado Luciano e demais amigos e familiares.

O gatão Rafael completou no 
último sábado (09) mais um ano 
de vida! Muitas felicidades, saúde 
e paz, que os anjinhos continuem 
lhe abençoando sempre e que 
você com essa alegria de viver 
encante a todos que estão ao seu 
redor. Beijinhos com carinho!
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Geral “Com a proteção, a fonte vai se conservar. a sociedade 
tem que se comprometer e colaborar com a natureza”.
Lions

Lions promove ação em prol do 
meio ambiente

Fotos: Cleusa Regner/O Líder

O Lions Clube Maravilha, 
em parceria com a Secretaria de 
agricultura e a empresa Gaia, 
realizaram uma ação com o 
objetivo de lembrar a Semana 
do Meio ambiente, cujo dia do 
Meio ambiente se comemorou 
no último dia 05.

Foi feita a proteção de uma 
fonte no modelo caxambú, no sá-
bado (09), na Linha três Coquei-
ros, na propriedade de ideraldo 
Heydt. “Com a proteção, a fonte 
vai se conservar. a sociedade 
tem que se comprometer e cola-
borar com a natureza”, ressalta-
ram os integrantes do Lions.

Integrantes do Lions, Secretaria de Agricultura 
e empresa Gaia realizaram a ação

Água da fonte é potável e 
precisa ser preservada

Foi feita a proteção no modelo caxambú

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Feirão de inverno é realizado pela Rede Feminina
Na segunda-feira (11), a Rede 

Feminina de Combate ao Câncer 
de Maravilha realizou um feirão de 
roupas de inverno.

O feirão aconteceu das 08h às 
17h, sem fechar ao meio dia, na sala 
do brechó da Rede Feminina, em 
cima da Pizzaria Fornellus. 

de acordo com a coordenadora 
do brechó, Helmi da Silva, ao todo, 
tem à disposição mais de cinco mil 
peças, todas foram doadas e são co-
mercializadas a um preço simbóli-
co, entre R$ 1,00 a R$ 20,00. entre as 
peças de inverno comercializadas 
estavam moletons, calças, casacos e 
blusas de lã.

Conforme Helmi, os valores ar-
recadados são para as ações da rede 
e o brechó está aberto de segunda 
a sexta-feira, das 08h às 11h e das 
13h30 às 17h.

Integrantes da Rede Feminina auxiliaram no feirão de inverno Entre roupas de inverno e verão, mais de cinco mil peças estavam à 
disposição
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O reitor da Unoesc, o presiden-
te e o vice-presidente da Funoesc, 
professores aristides Cimadon, 
Genesio téo e antonio Carlos de 
Souza, estão em Brasília acompa-
nhando as tratativas e a possível 
votação da Medida Provisória (MP) 
559/2012 que, entre outros assun-
tos, trata da questão do imposto de 
Renda Retido na Fonte (iRRF) de 
dezenas de instituições de ensino 
de todo o país, entre elas a Unoesc 
e outras do Sistema acafe.

de acordo com o reitor, con-
forme estabelece o art. 158 i da 
Constituição Federal, ao decor-
rer dos anos o iRRF foi pago aos 
municípios, já que as instituições 
em questão são fundações cria-
das pelos municípios onde estão 
sediadas ou pela comunidade lo-
cal. entretanto, a partir de 1996, a 
União passou a entender que esse 
imposto era devido a ela, motivo 
pelo qual passou a cobrar os valo-
res correspondentes das universi-

dades.
O Fórum Parlamentar Cata-

rinense lidera as negociações do 
pagamento da suposta dívida para 
com a União. Na semana passa-
da, o Governo aceitou incluir uma 
emenda em uma Medida Provisó-
ria para solucionar o problema. a 
ideia inicial apresentada pelo re-
lator do MP 559/2012, deputado 
federal Pedro Uczai (Pt/SC), é que 
90% do valor cobrado pela União 
seja pago mediante bolsas de estu-
do no prazo de 15 anos, e 10% em 
dinheiro, o que é visto com bons 
olhos pelas instituições de ensino, 
já que seria uma forma viável de 
resolver a questão.

No entanto, a proposta de 
emenda apresentada pelo Governo 
tem outras nuances. entre elas a de 
que as instituições envolvidas pas-
sem a integrar o Sistema Federal e 
não o Sistema estadual de ensino, 
como ocorre hoje com as institui-
ções da acafe. isso, na visão do rei-

tor da Unoesc, traria grandes pre-
juízos para as instituições e para os 
estudantes, já que perderão os re-
cursos do estado de Santa Catarina 
para as bolsas de estudo.

“Na proposta do Governo estão 
medidas inaceitáveis para as nos-
sas instituições, tais como a migra-
ção para o sistema federal, sendo 
que com isso perderemos as bolsas 
dos artigos 170 e 171 e do Fundo 
Social. ademais as alíquotas de 
correção tornam as parcelas impa-
gáveis. a proposta não diferencia 
as instituições catarinenses, que 
recolheram os impostos aos muni-
cípios, daquelas lucrativas; impe-
de que as instituições criem novos 
cursos, ampliem vagas; obriga o 
arrolamento dos bens dos dirigen-
tes, tornando-os indisponíveis no 
prazo de 15 anos”, destaca o reitor.

Nesta quinta-feira (14), o as-
sunto será pauta de uma reunião 
entre os dirigentes da acafe, que 
ocorrerá em Criciúma/SC.

emenda proposta pelo Governo 
Federal prejudica as instituições 
comunitárias da acafe

Ceja realiza momento de reflexão 
com educandos sobre meio ambiente

O Centro de educação de Jovens 
e adultos (Ceja), na última semana, 
contou com a participação de edu-
candos, educadores, assessoras de di-
reção e funcionários na programação 
para comemorar o dia Mundial do 
Meio ambiente.

O Ceja/Gered/MH desenvolve 
várias ações relativas ao projeto “edu-
cação Humanizadora: um caminho 
possível” e entre elas, está o objetivo 
de conscientizar e refletir com toda a 
comunidade escolar sobre a impor-

Meio ambiente foi tema de discussão no Ceja

tância de preservar o meio ambiente.
Na oportunidade, foi iniciado o 

projeto sobre coleta e destino final 
de pilhas e baterias usadas, que será 
desenvolvido pelos alunos Mauro 
Schlee, Kely Ramos, Jéssica dewites, 
Rodrigo Cibulski e diego Lopes, com 
os demais educandos no decorrer do 
ano letivo. 

“Nosso objetivo é levar crianças, 
jovens e adultos refletirem sobre a 
importância de preservar o meio em 
que vivem para melhoria da quali-

dade de vida”, enfatizam os alunos. É 
preciso agir coletivamente para con-
tribuir com o meio ambiente. “agindo 
coletivamente e com a comunidade 
seremos capazes de realizar progres-
sos mais rapidamente e que é im-
portante participar de atividades de 
reflexão sobre o quanto é importante 
para nossa vida e nosso bem-estar, 
a proteção e a recuperação dos am-
bientes naturais e o que podemos re-
alizar para garantir essa recuperação”, 
comentaram.

Divulgação/Ceja

O Centro educacional Univer-
so do Saber (Ceus) oferece cursos 
de pós-graduação. No próximo 
sábado (16), inicia o curso para a 
especialização em Saúde Pública. 
as aulas acontecerão aos sábados 
no período matutino e vespertino 
e o término do curso está previsto 

para o dia 15 de junho de 2013.
Conforme a diretora ana Paula 

Freiberger Kich, ainda há algumas 
vagas aos interessados. Maiores 
informações sobre o curso podem 
ser obtidas pelo telefone 3664-
4454 ou na secretaria da escola 
Ceus.

Ceus inicia pós-graduação 
em Saúde Pública

Inscrições para o Enem podem 
ser feitas até sexta-feira (15)

CDL/Associação Empresarial 
adere a campanhas promocionais

as inscrições para o exame Na-
cional do ensino Médio (enem) 
podem ser feitas até às 23h59 
de sexta-feira (15), no endereço 
http://sistemasenem2.inep.gov.br. 
a taxa de inscrição custa R$ 35,00.

O exame será realizado nos 
dias três e quatro de novembro e 

o resultado individual dos candi-
datos será divulgado no dia 28 de 
dezembro. Segundo o instituto Na-
cional de estudos e Pesquisas edu-
cacionais anísio teixeira (inep), a 
expectativa é que seis milhões de 
pessoas se inscrevam para fazer o 
enem 2012.

ainda neste mês, os empresários 
ligados à CdL/associação empre-
sarial de Maravilha devem buscar a 
entidade, para participar das cam-
panhas promocionais Natal Mara-
vilha 2012 e Liquida Maravilha 2013 
pagando valores diferenciados.

as promoções, tradicionais no 
município, são realizadas pelo Nú-
cleo de desenvolvimento Comer-
cial com o objetivo de incrementar 
as vendas do comércio. ao aderir à 
campanha de Natal, que ocorre de 
17 de outubro a 24 de dezembro, o 
associado automaticamente estará 
aderindo ao Liquida, marcado para 
os dias 02 a 09 de fevereiro.

Nesta edição do Natal Maravilha, 
serão sorteados um automóvel 0km 
(1º prêmio), um cruzeiro (2º) e qua-
tro vale-compras de R$ 500 (3º ao 6º 
prêmio). Os vendedores dos cupons 
sorteados no 1º e 2º prêmio serão 

contemplados com R$ 400 e R$ 200, 
respectivamente. a empresa partici-
pante recebe um kit com 500 cupons 
e cartaz para identificação do es-
tabelecimento. além disso, recebe 
gratuitamente a inscrição para a pa-
lestra de lançamento da campanha e 
toda divulgação midiática realizada 
pela entidade.

O kit do Liquida Maravilha con-
templa bandeirolas em quantidade 
desejada pela empresa; encarte co-
lorido com as promoções de cada 
empresa nos jornais O Líder, Novo-
este e Correio Regional; divulgação 
em veículos de comunicação de 
Maravilha e região, revista e site da 
entidade; e palestra gratuita no lan-
çamento da campanha.

O pacote possibilita ao associado 
efetuar o pagamento em até seis ve-
zes. Mais informações pelo telefone 
(49) 3664-0414.

Já estão à venda o Pacote do Natal Maravilha 2012 
e Liquida Maravilha 2013
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Jovens da Casa Familiar Rural de Maravilha conhecem 
estrutura de duas propriedades 

Maravilha será palco da ação Co-
munitária, proposta pela Cooperativa 
Central Oeste Catarinense - aurora ali-
mentos, Fundação aury Luiz Bodanese 
e diversas entidades do município, no 
sábado (23), das 10h às 16h.

a ação tem o objetivo de propor-
cionar à comunidade serviços que 
venham contribuir com o exercício da 
cidadania. de acordo com a aurora, os 
serviços oferecidos serão de utilidade 
pública, vindo ao encontro das neces-
sidades dos munícipes. “Serão ofereci-
dos diversos serviços na área da saúde 
e social à população de Maravilha e re-
gião”, comenta a equipe aurora.

além da aurora alimentos, Fun-
dação aury Luiz Bodanese, outras en-
tidades do município que participarão 
são: Prefeitura, Secretaria da Saúde, 
Secretaria da Cultura, Secretaria da 
agricultura e assistência Social, Rede 

Feminina, apae, Unoesc Maravilha, 
Ceres, Folle, Mader, Núcleo das Mecâ-
nicas, JCi, Grupo Contação de História 
Maravilha, iNSS Maravilha, Unimed 
Chapecó, Senai São Miguel do Oeste, 
Sesc São Miguel do Oeste, Sesi Santa 
Catarina, Grupo educar e o Ministério 
de desenvolvimento agrário de Santa 
Catarina (Mda), que fará a emissão 
de documentos: CPF, RG e Carteira de 
trabalho. Para a realização dos docu-
mentos, é necessária a apresentação 
obrigatória da certidão original de 
nascimento ou casamento. “a ação Co-
munitária virá com o objetivo de forta-
lecer a relação entre a empresa aurora 
alimentos de Maravilha, município de 
Maravilha e todos os municípios onde 
há funcionários aurora FaMH, que 
são mais de 12. Oferecer serviços que 
venham ao encontro das necessidades 
dos munícipes”, afirma a equipe.

Os jovens da Casa Familiar de Ma-
ravilha, juntamente com o monitor, 
Gilmar Giehl e a professora, tatiani 
Bruch, realizaram duas visitas a cam-
po no final do mês de maio. 

a primeira delas foi à proprieda-
de de inácio Heisen e família, na Li-
nha Caiapó. a família é proprietária 
da agroindústria embutidos Canaã. 
O proprietário comentou que faz 53 
anos que reside no mesmo local. No 
início as principais atividades eram 
produção de grãos e alguns animais 
para trabalho e consumo. 

inácio contou que há aproxima-
damente 15 anos trabalham na ati-
vidade de embutidos, sendo que no 
início o abatimento e industrialização 
dos produtos eram feitos debaixo das 
árvores ou nos galpões. agora o am-
biente está adaptado conforme as exi-
gências sanitárias.  

O objetivo da visita foi observar e 
conhecer uma agroindústria familiar 
de produtos industrializados, disponi-
bilizando aos jovens analisar o proces-
so, bem como observar quais as difi-
culdades encontradas, equipamentos 
utilizados e troca de experiências com 
as atividades desenvolvidas nas pro-

priedades. 
a segunda visita foi à propriedade 

de inacir Fáccio e família, onde a pro-
dução de grãos é a principal atividade. 

inacir contou a história da sua 
vida e enfatizou a importância de eco-
nomizar, fato que possibilitou as aqui-
sições que a família tem hoje. desde 
jovem o proprietário observava que os 

sistemas utilizados pelos agricultores 
eram inadequados, com isso alterna-
tivas novas, verificando que o Sistema 
de Plantio direto (SPd), inovaria suas 
lavouras, mantendo cobertura no solo, 
reduzindo erosão, não revolvendo 
muito o solo, aumentando produtivi-
dade e a lucratividade. 

O proprietário ressaltou que este 

sistema tem inúmeras vantagens, mas 
precisa ser adotado um conjunto de 
ações como: rotação de culturas, prá-
ticas conservacionistas, correção de 
acidez e fertilidade do solo. Ressaltou 
ainda a importância de saber onde 
investir seus lucros, ter a coragem de 
correr riscos, ter planejamento, vonta-
de de trabalhar, estarem atentas as tec-

nologias e principalmente aos créditos 
agrícolas. 

O objetivo da visita foi conhecer 
uma propriedade de produção de 
grãos voltados ao SPd disponibili-
zando aos jovens observar o sistema 
implantado e proporcionar análise e 
possibilidade deles estarem aplicando 
estas práticas em suas propriedades.

Fotos: Arquivo pessoal/Divulgação

 Alunos conheceram o sistema de produção da agroindústria Embutidos 
Canaã

 Inacir explicou sobre as vantagens do Sistema Plantio Direto

Diretoria da CDL/AE promoveu reunião

Divulgação/CDL AE

diretores realizam encontro 
em empresa associada
No último dia 05, diretoria da CdL/associação 
empresarial se reuniu no Mercado Rodrigues

a história do Mercado Rodrigues 
foi destacada durante a reunião de 
diretoria realizada em 05 de junho, na 
sede da empresa. Os diretores foram 
recebidos pelos proprietários Valdir 
e Cecília Rodrigues, que atuam no 
negócio desde 1999. “trabalhava na 
aurora e pensei em colocar um ne-
gócio próprio para a família trabalhar 
junto. No início comprei um mercado 
que estava à venda e transferi para cá, 
para evitar gastos com o aluguel”, con-
ta o empresário. em imóvel próprio, o 
mercado vem gerando bons resulta-
dos e conta com quatro colaborado-
res, todos ligados à família.

Na oportunidade, a diretoria tam-
bém deliberou sobre os assuntos em 
pauta. Foi apresentada a prestação de 
contas de maio, contendo as receitas 
e despesas da entidade, a quantidade 
de consultas ao SPC e Serasa e a mo-
vimentação dos cartões Util Card e Util 
alimentação.

O presidente, Jonas dall’agnol, 
informou acerca do comunicado en-
viado pela administração Municipal 
sobre a transferência da Feira Comer-

cial e industrial de Maravilha (Feci-
mar), que seria realizada neste ano e 
foi marcada para 2013. 

ainda foi discutido o repasse, por 
parte da Prefeitura, do terreno à CdL/
associação empresarial para constru-
ção de sua sede própria. O imóvel a ser 
destinado à entidade está localizado 
na avenida Presidente Kennedy, ao 
lado da eeB deonubem Baldissera e 
passa agora pela aprovação do Poder 

Legislativo Municipal.
além disso, comentou-se a explo-

ração de datas comemorativas para 
alavancar as vendas do comércio e 
estimular o consumo nas empresas 
locais. tais ações devem ser desenvol-
vidas pela entidade em conjunto com 
o Núcleo de desenvolvimento Comer-
cial. a próxima reunião de diretoria 
será dia 26 de junho, às 7h, no auditó-
rio da CdL/associação empresarial.

Ação Comunitária será 
promovida em Maravilha

Arquivo/Fundação
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“a silagem é uma técnica importante para garantir que 
o gado, leiteiro ou de corte, tenha alimento rico em 
nutrientes durante o período de frio, ou mesmo, durante 
o ano todo. 
Rudimar Rott

Municípios

a educação física na educação in-
fantil proporciona uma diversidade de 
experiências através de situações nas 
quais as crianças podem criar, inventar, 
descobrir movimentos, reelaborar con-
ceitos e ideias sobre o movimento e suas 
ações.

Os alunos do Centro de educação 
infantil Proinfancia Criança Sorriso de 
tigrinhos têm as aulas de educação 
física três vezes por semana com a pro-
fessora Maraisa de Vargas CReF 008422 
G/SC, especialista em educação Física 

escolar.
durante as aulas, os alunos desen-

volvem diversas atividades recreativas e 
lúdicas com o objetivo de desenvolver 
suas habilidades psicomotoras e con-
tribuir para sua formação integral. “as 
aulas estimulam um espírito de sociali-
zação, cooperação, incluindo a criança 
em um ambiente educativo e dinâmico, 
criando um vínculo de amizade e cole-
guismo através da motivação e do gosto 
pela brincadeira. desenvolvem as ca-
racterísticas físicas, psíquicas e motoras, 

o fortalecimento das relações humanas 
(companheirismo), criando o gosto 
pela prática da atividade física”, enfatiza 
a professora Maraisa.

também são feitas atividades de 
volta à calma, sempre nos últimos mi-
nutos de aula. “Os alunos podem retor-
nar tranquilos para a sala de aula. den-
tre as atividades de volta à calma são 
realizadas massagens individuais, mas-
sagens em grupos, relaxamento na bola 
suíça, cantos, histórias e outras ativida-
des tranquilas”, completa a professora.

educação física tem papel 
relevante na escola

31 candidatos estão inscritos para disputar 
vaga de conselheiro tutelar

Comerciantes participam da Feira do empreendedor

Tigrinhos

Cunha Porã

São Miguel da Boa Vista

Na semana passada foi realiza-
da a apresentação dos candidatos 
a Conselheiro tutelar no municí-
pio de Cunha Porã. a reunião para 
apresentação dos candidatos foi 
realizada no Salão Nobre da Prefei-
tura Municipal, com início às 19h e 
a presença de autoridades munici-
pais, funcionários da Secretaria de 
assistência Social e os 31 candida-
tos inscritos que disputarão cinco 
vagas com mandato de três anos. 

a data da eleição será no dia 13 
de junho de 2012, das 10h às 14h, no 
Salão Nobre da Prefeitura Munici-
pal. O mandato tem validade de três 

anos, permitida uma recondução. 
a escolha será feita através de re-
presentantes da comunidade local 
e conforme a legislação pertinente. 
O processo de escolha será coorde-
nado pelo Conselho Municipal dos 
direitos da Criança e do adoles-
cente (CMdCa) e fiscalizado pelo 
Ministério Público e presidido pelo 
juiz eleitoral.

O voto será direto, secreto e fa-
cultativo. todas as cédulas serão ru-
bricadas pelo presidente do CMd-
Ca e pelos mesários, sendo que o 
eleitor votará em cabine própria, 
colocando seu voto em urna invio-

lável. Cada eleitor deverá votar em 
até cinco dos candidatos elencados 
na cédula de votação. as cédulas 
que contiverem mais do que cinco 
opções serão anuladas.

a apuração será iniciada logo 
após o encerramento do pleito e em 
até 48 horas. Compete ao CMdCa 
a apuração dos votos, sob a fiscali-
zação do Ministério Público e sob 
presidência do juiz eleitoral. O re-
sultado será anunciado por divulga-
ção, logo após a apuração. a posse 
dos conselheiros eleitos será no dia 
06 de julho de 2012, às 19h, no Salão 
Nobre da Prefeitura Municipal.

em apoio à bacia leiteira do 
município, uma das principais 
fontes de renda da agricultura fa-
miliar, a administração Munici-
pal de Flor do Sertão, por meio da 
Secretaria de agricultura, executa 
diversos programas e ações. 

Nessa época do ano o trabalho 
se concentra na produção e arma-
zenamento da silagem de inverno 
a fim de promover reserva alimen-
tar para o setor.

Os trabalhos de ensilagem vêm 
sendo realizados em todo o muni-
cípio, atendendo a todos os muní-
cipes que necessitem da confec-
ção de alimento suplementar para 
o gado, sendo que o valor de R$ 
35,00 à hora com trator de pneus 
é uma maneira de subsidiar ações 
que atendam a produção.

Conforme o secretário de 
agricultura, Rudimar Rott, a sila-

gem nesta época do ano é muito 
importante como suplementa-
ção alimentar para o gado. “a si-
lagem é uma técnica importante 
para garantir que o gado, leiteiro 
ou de corte, tenha alimento rico 
em nutrientes durante o período 
de frio, ou mesmo, durante o ano 
todo. Medidas de atenção como as 
direcionada a produção assegura 
a qualidade do produto e conse-
quentemente a sua valorização, 
não interferindo na renda familiar 
devido a essa estação do ano”, co-
menta.

Para a realização das ativida-
des de ensilagem, a administração 
conta com uma patrulha agrícola 
composta por quatro tratores de 
pneus, quatro carretões basculan-
tes e duas ensiladeiras, garantindo 
ações que assistam integralmente 
o homem do campo. 

Adriano Pereira/ Prefeitura

 Produção de silagem é prioridade nas ações da Secretaria de Agricultura

Flor do Sertão 
Secretaria da Agricultura 
prioriza reserva 
alimentar de inverno

 Divulgação

Representantes do comércio e da Prefeitura Municipal participaram da feira

Representantes do comércio boa-
vistense e da Prefeitura Municipal, em 
parceria com o Sebrae, estiveram par-
ticipando da Feira do empreendedor 
2012 na cidade de Blumenau/SC de 31 
de maio a 02 de junho. O objetivo foi a 
busca de mais conhecimentos para as 
micro e pequenas empresas e empreen-
dedores individuais.

Na oportunidade foram visitadas 
oficinas e palestras. a representante da 
administração Municipal, Fernanda 
dassoler, que esteve acompanhando os 
comerciantes, destacou a importância 
da busca por novos conhecimentos e 
ainda que o objetivo é a aplicação dos 
mesmos nos municípios.

a administração Municipal, junta-
mente com o Sebrae, agradecem a parti-
cipação dos representantes do comércio 
que estiveram presentes na feira, garan-
tindo que a mesma fosse um sucesso.
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Cunha Porã

a enfermeira Francini werka Friedrich, 
do estratégia Saúde da Família (eSF), Cen-
tro, de Cunha Porã, participou de uma reu-
nião com apoiadoras da Rede Cegonha, do 
Ministério da Saúde em Florianópolis, para 
tratar diversos assuntos relacionados ao 
Centro de Parto Normal que será construído 
no município. Na oportunidade foi discutido 
sobre o cadastro das gestantes no Sisprenatal 
web onde receberão apoio financeiro para o 
deslocamento para realização do pré-natal e 
o parto.

“Cabe ressaltar que a Rede Cegonha foi 
instituída no âmbito do Sistema Único e Saú-
de e consiste em uma rede de cuidados que 
visa assegurar à mulher o direito ao planeja-
mento reprodutivo e à atenção humanizada 
na gravidez, no parto e no puerpério, bem 
como assegurar à criança o direito ao nasci-
mento seguro e ao crescimento e desenvolvi-
mento saudáveis” ressalta Francini.

O Programa abrange quatro componen-

tes que são: i pré-natal, ii parto e nascimen-
to, iii puerpério e atenção integral à saúde da 
criança e iV sistema logístico. O município 
já está realizando os componentes i e iii na 
Unidade Básica de Saúde da Sede e cadas-
trando as gestantes para receber o auxilio 
transporte.

a gestante que optar receber o benefício 
deve comparecer a Unidade para realizar o 
Sisprenatal web. O valor do benefício será 
de até R$ 50,00 pagos em duas parcelas de 
R$ 25,00. Para receber o valor integral de R$ 
50,00, a gestante deverá fazer o requerimen-
to até a 16ª semana de gestação, na Unidade 
de Saúde. a segunda parcela será paga na 30ª 
semana de gravidez, sendo necessária a rea-
lização de consulta entre a 16ª e 30ª semana 
de gestação.

as gestantes que solicitarem o benefício 
após 16ª semana de gestação só terão o di-
reito a uma parcela de R$ 25,00, desde que 
realizadas as consultas previstas.

enfermeira recebe orientações 
sobre o programa Rede Cegonha

administração disponibiliza 
anualmente R$ 10 mil para melhorias 
nos passeios públicos

Município adquire Uti móvel
Serra alta conta agora com uma nova 

ambulância para os atendimentos de ur-
gência e emergência. O veículo foi entre-
gue pelo Governo do estado à prefeitura, 
oriundo de um convênio feito entre pre-
feitura e a Secretaria de estado da Saúde 
após solicitação do prefeito Claudinei Se-
nhor com a intervenção para viabilização 
dos recursos do deputado estadual Mar-
cos Vieira (PSdB).

 O veículo, um Fiat/ducato, zero KM, 
equipado com maca, 
bala de oxigênio e um 
inversor que permite 
a ligação de apare-
lhos quando neces-
sário. a ambulância 
semi-equipanda é para 
remoção simples, 
tem capacidade para 
transportar um pa-
ciente com acompa-
nhante e um profis-
sional de saúde. 

O veículo foi ad-
quirido com recursos 
de convênio oriundos 
do Governo estadual 
no valor de R$ 88 mil, 
com uma contrapar-
tida do município no 

valor de R$ 33.300,00. 
"esta é mais uma conquista junto ao 

Governo do estado para Serra alta. O se-
tor de saúde é um dos principais desafios 
de todas as prefeituras do país, portanto, 
investir na saúde é uma das prioridades e 
estamos fazendo isso sem medir esforços 
para que a população tenha mais acesso 
e mais qualidade no serviço público de 
saúde", relata o prefeito Claudinei Se-
nhor.

a administração Municipal de Cunha Porã 
disponibiliza anualmente R$ 10 mil para ser uti-
lizado como auxílio a munícipes que queiram 
melhorar, ampliar ou construir calçadas e pas-
seios públicos. este recurso visa oferecer a pos-
sibilidade do munícipe reformar passeios públi-
cos objetivando dar segurança aos pedestres.

Para ter direito ao auxílio, o proprietário 
deve estar em dia com o pagamento do iPtU do 
referido lote ou, quando estiver pagando parce-
ladamente e tiver quitado pelo menos 50% das 
prestações. Para obter direito ao auxílio o pro-
prietário deverá: apresentar requerimento diri-
gido a Secretaria de desenvolvimento econô-
mico, antes do início da execução dos trabalhos;  
e especificar no requerimento o tipo de calçada 
que irá construir ou reformar, bem como a me-
tragem.

O auxílio se dá mediante compensação 
financeira, uma vez já executado o passeio pú-
blico.  a compensação financeira é de R$ 6,00 o 
metro quadrado construído, depois de compro-
vada a conclusão do passeio público, nos termos 
da lei. após a conclusão da calçada, a Secretaria 
de desenvolvimento econômico juntamente 
com a Secretaria de infraestrutura designa um 
engenheiro para vistoriar e aprovar a obra.

de acordo com o secretário de desenvolvi-
mento econômico, Jorge diedrich, a intenção 
é ampliar este recurso nos próximos anos, para 
atender ainda mais famílias e melhorar a qua-
lidade dos passeios públicos do município, be-
neficiando a todos os munícipes que transitam 
pelas ruas, oferecendo calçadas com maior se-
gurança e uma cidade mais bonita. este ano já 
foram beneficiadas 21 famílias com o recurso.

Divulgação/Prefeitura

Recurso disponibilizado visa oferecer a possibilidade do munícipe reformar o passeio 
público em frente a sua residência

em julho a Secretaria de agricultura, 
Pecuária e Meio ambiente de Maravilha, 
em parceria com o Serviço Nacional de 
aprendizagem Rural (Senar) irá desenvol-
ver dois cursos, um de Cortes, assados e 
empanados e, Manejo e implantação de 
Pastagens Perenes na Produção Leiteira.

Os cursos acontecem nas comunidades 
de Linha Pedreira e Linha Água Parada. 
Para o curso de Cortes, assados e empa-
nados as inscrições devem ser feitas com 
a agricultora idênia Bernard, moradora da 
Linha Pedreira. O curso será ministrado 
pela instrutora do Senar de Campo erê, Si-
mone Bass, e acontece nos dias 18 e 19 de 
junho na sede da comunidade com início 
às 9h.

Já o curso de Manejo e implantação de 
Pastagens Perenes na Produção Leiteira, 
irá acontecer na Linha Água Parada nos 
dias 20 e 21 de junho, no salão comunitá-
rio, o encontro terá início às 08h30, com o 
instrutor do Senar, ernesto Gomes.  Para se 
inscrever os agricultores devem entrar em 
contato com os conselheiros da comunida-
de Leonir Krein e terezinha Geller. 

Conforme o responsável pela organiza-
ção dos cursos, o técnico em agropecuária 
da Secretaria de agricultura de Maravilha, 
Paulo Lanius, é importante que os agricul-
tores interessados garantam a sua vaga, 
lembra ainda que para a inscrição os agri-
cultores devem apresentar seus documen-
tos.

Maravilha

Serra Alta

Secretaria de agricultura e Senar 
realizam cursos no interior 
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romelândia
Coordenador de projetos especiais do OdM palestra 
em Romelândia 

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

Alunos do ensino fundamental e médio puderam conhecer o trabalho 
desenvolvido para tentar salvar o mundo

ILAINE ROHDEN

“Filho de Romelândia” foi assim 
que o palestrante e coordenador 
de projetos especiais dos Objeti-
vos de desenvolvimento do Milê-
nio (OdM), Olavo José Perondi, se 
identificou ao se apresentar. “Vim 
mostrar que gente da nossa terra 
também pode alcançar um bom lu-
gar”, enalteceu. 

Perondi é formado em pedago-
gia e orientação educacional; filo-
sofia e teologia. Pós-graduado em 
gestão pública; administração de 
projetos e em gestão de resíduos 
sólidos. além de ser funcionário de 
carreira da Caixa econômica Fede-
ral, ele está no Governo Federal por 
questões técnicas, para coordenar 
os trabalhos realizados no Brasil 
que defendem os OdM.

O coordenador foi convidado 
pela direção da escola estadual 
Hermínio Heusi da Silva, de Rome-
lândia, para palestra sobre as ações 
que são desenvolvidas pelo Brasil 
para atingir os oitos objetivos do 
milênio, bem como para falar sobre 
a Conferência Rio + 20.

Perondi esteve em Barracão/PR 
na quarta-feira (06) para debater 
assuntos referentes ao consórcio 
internacional que envolve dois 
países, três estados e quatro cidades, 
que são Brasil e argentina, Paraná, 
Santa Catarina e a província de San 
Pedro na argentina, e as cidades 
de dionísio Cerqueira, Barracão, 
Bom Jesus do Sul e Bernardo de 
irigoyen. e aproveitou para visitar 
sua mãe que reside no interior de 
Romelândia, vindo a palestrar para 
os alunos do ensino fundamental e 
ensino médio, na sexta-feira (08).

O diretor da escola, Laerson 
Ritter, destaca que a participação 
de pessoas como Perondi motiva 
os alunos e torna o âmbito escolar 
mais desafiador. “Poder mostrar 
para a sociedade que alunos nossos 
estão num patamar como o do Pe-
rondi é gratificante, pois para alcan-
çar o lugar em que ele está é preciso 
um longo caminho e uma boa es-
trutura, fato que é conquistado com 
uma boa escola”, justifica.

Palestra 
20 anos se passaram da eco 92, 

conferência em que a comunidade 
internacional debateu temas rela-
cionados com o desenvolvimen-
to social, meio ambiente, gênero, 
direitos humanos e população. e 
agora os governantes novamente 
irão se encontrar para debater estes 
mesmos assuntos e outros que são 
considerados problemas mundiais. 

O coordenador explica que no 
ano de 2000, em Nova iorque, a Cú-

objetivos do Milênio:
1 – acabar com a fome e a miséria;
2 – educação básica de qualidade para todos;
3 – igualdade entre os sexos e valorização da mulher;
4 – Reduzir a mortalidade infantil;
5 - Melhorar a saúde das gestantes;
6 – Combater a aids, a malária e outras doenças;
7 – Qualidade de vida e respeito ao meio ambiente;
8 – todo mundo trabalhando pelo desenvolvimento.

lavo Perondi é natural de Romelândia e atualmente é assessor da 
presidente Dilma 

pula do Milênio, representada por 
191 países, definiram oito metas 
para tornar o mundo melhor e mais 
justo até 2015. estas metas são os 
OdM. “esta é uma agenda humani-
tária, que tem por objetivos salvar a 
todos”, destaca.

desde então cada país desen-
volve programas que possam auxi-
liar no combate a estes problemas. 
No Brasil programas como Fome 
Zero, Rede Cegonha e Brasil sem 
miséria fazem parte do trabalho 
para que os objetivos possam ser 
alcançados. 

“O Brasil praticamente vai atin-
gir os objetivos. Mas na mortalidade 
infantil, por exemplo, em Barracão o 
índice é zero. Porém em municípios 
no interior do amazonas a morte é 
50. a média é 25, mas é uma média 
ingrata”, comenta o coordenador, 
explicando que ainda é preciso fa-
zer um trabalho mais intenso para 
combater as desigualdades no país. 

Perondi contou que um dos 
trabalhos realizados para criar pos-
síveis soluções para um mundo 
melhor é a realização do prêmio 
OdM, onde podem participar orga-
nizações, entidades, ou quaisquer 
pessoas que tenham um registro de 
CNPJ. 

Na 4ª edição, realizada no final 
de maio, 1638 práticas foram inscri-
tas em todo o país e destas 20 foram 
premiadas. Como critérios de ava-
liação são observados a parceira, 
participação de várias pessoas ou 
entidades, públicas ou privadas; a 
replicabilidade, se é possível desen-
volver a ação em outros lugares; e 
se ela contribui para os objetivos do 
milênio. 

O coordenador explica que o 
objetivo da OdM é criar um mun-
do melhor para se viver. “Para que 
o planeta seja um lugar melhor para 
se viver. e para que isso seja possí-

vel é preciso que as pessoas tenham 
acesso aos bens”. 

rio + 20 
Sobre a conferência, Perondi 

destacou que “o grande tema ago-
ra em adiante é dos OdM para os 
OdS (Objetivos de desenvolvimen-
to Sustentável), sendo que um dos 
painéis que serão apresentados no 
Rio + 20 será: transição dos objeti-
vos do milênio para os objetivos do 
desenvolvimento sustentável”.

Sobre a transição e principal-
mente para o desenvolvimento 
sustentável, Perondi ressalta que a 
sustentabilidade se baseia em três 
pilares: pilar econômico, social e 
ambiental. “Nós queremos crescer, 
mas respeitando os bens da natu-
reza. Os OdS devem vir com oito 
objetivos, como os OdM”, comenta. 

Os objetivos do desenvolvimen-
to sustentável são produção com 
energia limpa; abrir mão da pesca 
predatória; inclusão social; cumprir 
os oito objetivos do milênio; com-
bate a corrupção; entre outros re-
lacionados à sustentabilidade. “Na 
Rio + 20 deve sair uma diretriz mais 
concreta, por enquanto só está em 
debate. essa proposta só vai valer 
a partir de 2015, até lá a agenda da 
humanidade são os objetivos do mi-
lênio”, explica Perondi. 

O coordenador esclarece que as 
pessoas normalmente relacionam 
sustentabilidade com preservação 
ambiental. “desenvolvimento não 
tem haver apenas com o crescimen-
to, e similarmente a sustentabili-
dade não tem apenas haver com a 
proteção do meio ambiente. O de-
senvolvimento e a sustentabilidade 
dizem respeito principalmente à 
convivência pacífica entre as pes-
soas em equilíbrio com o planeta. 
Seus direitos, oportunidades e valo-
res estão no centro de tudo”.
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Cotidiano

bombeiros Ocorrências

NO tRÂNSitO SOMOS tOdOS PedeStReS!

Qualquer pessoa que transite em uma via aberta a circulação, em 
via pública, seja a pé, de bicicleta, de carroça, de carro ou de caminhão, 
tem direitos a indenização em casos de acidentes. todas as pessoas 
que utilizam essa via possuem direitos e obrigações.

Se você se envolver em algum acidente de trânsito, mesmo estan-
do de bicicleta ou a pé, e o culpado for o condutor de um veículo ou 
motocicleta, você pode acioná-lo na justiça para requerer os seus di-
reitos, inclusive os dias parados de serviço se for o caso.

Você também tem direito ao seguro obrigatório, mesmo que não 
tenha automóvel, mas alguém está pagando o seguro e você estava 
usando uma via pública. Procure um despachante por que você pode 
acionar o seguro obrigatório que todos os motoristas pagam para co-
brir exatamente despesas nestas situações.   

Major
Segalin

indenização

Obituário

Polícia Civil de Chapecó recupera objetos 
que foram roubados de residência

No sábado (09), a Polícia Civil, 
através da divisão de investigação Cri-
minal (diC) de Chapecó, prendeu em 
flagrante dian Carlos Vieira, 24 anos, 
por receptação e porte ilegal de arma 
de fogo. ele estava de posse de um ta-
lão de cheques e de vários objetos que 
haviam sido roubados da residência 
do deputado estadual daniel tozzo, 
no último dia 2 de junho, em Cordi-
lheira alta/SC. Na casa da sogra de 
dian, os policiais também localizaram 
armas e joias, também produtos do 
mesmo roubo.

Os policiais chegaram ao nome 
de Vieira depois que os trabalhos de 
investigação apontaram que ele esta-
ria oferecendo vários produtos para 
serem vendidos a pessoas da região. 
depois de abordarem o suspeito e, 
apreenderem com ele o talão de che-
ques da vítima, os agentes localizaram 
no interior de uma casa abandonada, 
na divisa com o Rio Grande do Sul, 
município de Goioen, o restante dos 

Objetos furtados da residência do deputado estadual Daniel Tozzo foram 
recuperados

Divulgação/Polícia Civil

objetos subtraídos da residência do 
deputado, tais como: armas, muni-
ções, televisores, calçados, telefones, 
perfumes, joias e bijuterias, malas, ins-
trumentos musicais, entre outros.

diante dos fatos e das apreen-
sões, Vieira foi conduzido à delegacia 

de Polícia de Chapecó e autuado em 
flagrante pelos crimes de receptação, 
porte/posse ilegal de arma/munição 
(de uso restrito). após os procedi-
mentos legais ele foi encaminhado ao 
Presídio Regional, onde se encontra à 
disposição da justiça.

Na manhã de sexta-feira (08), por 
volta das 10h43, na avenida Sete de 
Setembro, no Centro, a Polícia Militar 
(PM) de Maravilha, avistou uma Vw/
saveiro, placas de Maravilha, sendo 
que o condutor não usava cinto de 
segurança.

Conforme a PM, alguns minu-
tos depois, o condutor da saveiro foi 
avistado novamente e ao perceber a 

presença da guarnição manobrou de 
forma repentina e adentrou num es-
tabelecimento comercial. 

de acordo com a PM, o condutor 
era um homem de 23 anos, já o veí-
culo apresentava alteração em suas 
características originais, bem como 
inoperância de equipamentos obri-
gatórios, de forma que foi notificado 
e o veículo foi removido ao depósito.

Acidente de trânsito registra 
danos materiais

PM flagra veículo com 
características alteradas

Na avenida Sul Brasil, Centro, por 
volta das 13h35 de sexta-feira (08), 
a guarnição da Polícia Militar (PM), 
atendeu um acidente de trânsito en-
volvendo o caminhão Mercedes Benz 
com placas de Campo Grande/MS, 
conduzido por um homem de 60 anos, 

e o GM/omega com placas de Maravi-
lha, conduzido por um homem de  24 
anos.

Conforme a PM, ninguém se feriu. 
Foi isolado o local e efetuado o levanta-
mento. Foram registrados apenas da-
nos de pequena monta no GM/omega.

Das 08h do dia 08 de junho às 08h do dia 09 de junho
O Corpo de Bombeiros de Maravilha efetuou dois atendimentos pré-

hospitalares, um acidente de trânsito e uma agressão.

Das 08h do dia 11 de junho às 08h do dia 12 de junho
No plantão das últimas 24 horas o Corpo de Bombeiros de Maravilha efetuou 

cinco atendimentos pré-hospitalares, realizou uma palestra e oito vistorias.

ALBINO PEROSSO, com 
78 anos, faleceu na quinta-
feira (07), por volta das 19h30 
no Hospital Regional de São 
Miguel do Oeste. Seu cor-
po foi sepultado na tarde de 
sexta-feira (08), no cemitério 
municipal de Maravilha.

PRF atende três acidentes no último sábado
a Polícia Rodoviária Federal (PRF) 

posto de Maravilha, registrou três aci-
dentes no sábado (09). O primeiro 
deles foi por volta das 14h no km 580,7 
da BR-282, em Pinhalzinho/SC. en-
volveram-se um GM/astra GLS, de Pi-
nhalzinho/SC, conduzido por ivania 
Marcilei weber Henzel, 23 anos, que 
saiu ilesa. O outro veículo envolvido foi 
uma GM/silverado de Caxias do Sul/
RS, conduzido por Juliano Francisco 
da Rosa, 32 anos, de Caxias do Sul/RS 
que também saiu ileso.

em Cunha Porã/SC, por volta das 
19h20, aconteceu uma colisão frontal 
no km 116,8 da BR-158. envolveram-
se um Vw/gol patrulheiro 1.6, de 
Cunha Porã/SC, conduzido por Bertilo 
alfredo trento, 48 anos de Caibi/SC 
que foi a óbito. Os outros envolvidos, 
um iveco/tector 240e25, de Caibi/SC, 
conduzido por Maximino Luiz Secchi, 
49 anos que saiu ileso, já o condutor 
e o passageiro do Fiat/palio young, 

também de Caibi/SC, Robson dorlei 
Koch, 19 anos, e Cidiani Soraya Koch, 
três anos, tiveram lesões graves. 

a PRF também atendeu em Pi-
nhalzinho um atropelamento, por vol-

ta das 23h15 no km 576,5 da BR-282. 
de acordo com a PRF, o veículo não foi 
identificado, já o pedestre, João Cor-
reia de Oliveira, 49 anos, teve lesões 
leves.

Divulgação/PRF

Condutor do gol, Bertilo Alfredo Trento, 48 anos, foi a óbito no local

Assalto a mão armada ocorre 
no interior de Flor do Sertão

Conforme a Polícia Militar (PM), o 
assalto ocorreu por volta das 18h20 de 
segunda-feira (11), em um bar localiza-
do na Linha Cabeceira do Poço Rico, em 
Flor do Sertão, em um estabelecimento 
de propriedade de um casal de idosos.

Segundo informações repassa-
das para a PM, o bar já estava fechado, 
quando dois elementos chegaram ao 
local de motocicleta e pediram cachaça, 
sendo que, quando a proprietária forne-
ceu a bebida, eles anunciaram o assalto 
e invadiram o bar e a residência que fica 

em anexo.
a PM destacou que houve luta cor-

poral e que os bandidos agrediram o 
proprietário do estabelecimento, o qual, 
devido aos ferimentos, precisou de 
atendimento médico e foi conduzido ao 
Hospital São José de Maravilha.

a polícia realizou buscas nas pro-
ximidades durante a noite e também 
na manhã de terça-feira (12), mas até 
o momento ninguém foi localizado. O 
caso já foi repassado para a Polícia Civil, 
que investiga os fatos.
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Especial

ILAINE ROHDEN

O Conselho tutelar foi criado atra-
vés da Lei Federal 8.069 de 13 de julho 
de 1990  que se refere ao estatuto da 
Criança e do adolescente (eCa). É um 
órgão permanente e autônomo, não 
vinculado a justiça e encarregado de 
zelar pelo cumprimento dos direitos 
da criança e do adolescente. 

trabalhando de forma integrada 
com projetos sociais, a entidade ofe-
rece todo o suporte e o acolhimento 
necessário para crianças e adolescen-
tes, efetuando os devidos encaminha-
mentos para a rede social de atendi-
mento. 

O Conselho é formado por cinco 
pessoas. atualmente em Maravilha as 
conselheiras são Márcia Müller (presi-
dente), Orfila Reinehr, Sirlei Jung, isol-
di Laufer e Graciela Ramos. 

de acordo com a conselheira Gra-
ciela, a entidade atende 24h crianças e 
adolescentes até 18 anos. “tem alguns 
casos que as pessoas nos procuram 
para auxiliar em problemas conjugais, 
não é o nosso ramo, mas ajudamos 
dando o encaminhamento para quem 
o faz”, explica Orfila. 

Conforme as conselheiras “o tra-
balho do Conselho tutelar é ajudar 
os pais em caso de problemas graves 
com crianças e adolescentes. Nunca 
esquecendo que a obrigação primeira 
é dos pais”. 

as conselheiras destacam que “o 
nosso maior problema é a bebida e o 
cigarro, não esquecendo a droga que 
está sendo o ponto crucial da nossa 
juventude”. Para auxiliar os filhos a não 
tomarem estes caminhos o Conselho 
orienta que os pais devem ser enérgi-
cos e disciplinadores, não autoritários.

Graciela comenta que na maioria 
dos casos de violência sexual contra 
crianças as denúncias são feitas pelos 
próprios pais, já nos casos de ado-
lescentes a denúncia normalmente 
é anônima. ela destaca ainda que os 
casos de abuso mais comuns em Ma-
ravilha são praticados por vizinhos das 
vítimas.

eleição
Podem ser conselheiros pessoas 

maiores de 21 anos de idade, ter ido-
neidade moral e residir no município. 
“a partir dessa eleição os interessados 
devem ter ensino médio completo, 
comprovar um ano de trabalho com 
crianças e exercer trabalho exclusivo 
para o Conselho”, explicam as conse-
lheiras. 

a eleição do conselho acontece no 
próximo dia 30 de junho, sendo que a 
partir desta votação qualquer cidadão 
que tenha título de eleitor pode votar. 

Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder 

conselho tutelar: saiba como a 
entidade atua em Maravilha

Violência sexual, como agir?
1 – Não critique nem duvide que ela/ele esteja falando a verdade;
2 – Incentive a criança ou adolescente a falar sobre o ocorrido, mas não os obrigue;
3 – Fale sempre em ambiente isolado para que a conversa não sofra interrupções;
4 – Evite tratar do assunto com aqueles que não poderão auxiliar;
5 – Denuncie e procure ajuda profissional;
6 – Converse de um jeito simples e claro para que a criança ou adolescente entendam o que você está querendo dizer;
7 – Não os trate com piedade e sim com compreensão;
8 – Nunca desconsidere os sentimentos da criança ou adolescente e reconheça que se trata de uma situação difícil;
9 – Esclareça à criança ou adolescente que a culpa não é dela/dele.

até então somente podia votar dois 
representantes de cada entidade do 
município. 

as pessoas interessadas em votar 
podem ir até o Centro educacional 
Mundo infantil (CaiC) no dia 30 de 
junho das 08h às 14h. dez conselhei-
ras estão concorrendo às cinco vagas 
abertas, sendo que os cinco primeiros 
serão titulares e os demais suplentes. 
as conselheiras eleitas atuaram por 
três anos, isto é, assumirão em agosto 
de 2012 até agosto de 2015.

as candidatas são: elsa Maria 
Mendes, Graciela Ramos, Marisônia 
de Villa Friedrich, Neiva terezinha 
Spader, Orfila Reinhehr, Rita Fátima 
Signor, Rosilene Radaelli, Sirlei tere-
sinha Jung, Vanessa Machado e Vânia 
teresinha weiss.

atuação do conselho
O Conselho age primeiramente 

notificando as partes interessadas, 
averigua as situações, orienta, adverte, 
aconselha, aplica medidas preventivas 
pertinentes a cada caso, encaminha 
aos projetos sociais, ao Ministério 

Público e ao Juizado da infância e Ju-
ventude. assessora junto ao Poder 
Público na elaboração das propostas 
orçamentárias. 

Conforme disposição do eCa, se-
guem as principais competências do 
Conselho tutelar:

art. 136 – Requisita serviços pú-
blicos nas áreas de saúde, educação, 
serviço social, previdência, trabalho e 
segurança.

art. 137 – as decisões do Conselho 
tutelar somente poderão ser revistas 

pela autoridade judiciária a pedido de 
quem tenha legítimo interesse.

tipos de violência
Sexual: é o ato de violência contra 

a liberdade sexual infato-juvenil, isto 
é, a atividade sexual praticada contra 
crianças e adolescentes sem o consen-
timento, idade cronológica ou desenvol-
vimento psicossocial. 

exploração sexual: é a atividade 
econômica que submete crianças e 
adolescentes ao trabalho do comércio 

e da indústria do sexo. a prostituição 
infanto-juvenil abrange a produção de 
fotos pornográficas, pedofilia, redes de 
prostituição, turismo sexual, exploração 
sexual pela internet, tráfico de crianças e 
adolescentes para fins sexuais.

abuso sexual: é o abuso do poder 
de um adulto em favor de criança ou 
do adolescente, tendo por finalidade 
estimulá-lo sexualmente ou utilizá-lo 
para obter estimulação sexual. divide-se 
em dois tipos básicos: abuso sexual sem 
contato físico e com contato físico.

Graciela atua no Conselho há dois 
anos 

Conselheiras Isoldi, Sirlei e Orfila Conselheira presidente, Márcia 
Müller
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

Conhecidos os campeões do Moleque 
Bom de Bola

Grêmio enfrenta o Palmeiras hoje 

Na última sexta-feira (08) foram 
conhecidos os campeões da 2ª eta-
pa Microrregional do Moleque Bom 
de Bola 2012. O evento iniciou na 
segunda-feira (04) em iraceminha.  
Os critérios utilizados para definição 
da equipe/escola classificada foram 
os seguintes: pontos ganhos, saldo 
de gols, menor numero de gols sofri-
dos, maior número de gols marcados, 
menor numero de cartões vermelhos, 
menor número de cartões amarelos e 
sorteio.

as escolas e municípios que par-
ticiparam da competição foram: Bom 
Jesus do Oeste: escola de educação 
Básica Professor Silvio Romero, ira-
ceminha: escola de educação Básica 

Manoel de Freitas trancoso, Maravi-
lha: escola de educação Básica Nossa 
Senhora Salete e Centro de educação 
Raymundo Veit, Modelo: escola de 
educação Básica dom Helder Câma-
ra, Pinhalzinho: escola de educação 
Básica José Marcolino eckert e escola 
Municipal de ensino Básico José The-
obaldo Utzig, Romelândia: escola de 
educação Básica Herminio Heusi da 
Silva, Saltinho: escola de educação 
Básica emilia Boos Laus Schmidt, 
São Miguel da Boa Vista: escola de 
educação Básica Oscar Majolo, Sau-
dades: escola de educação Básica 
Rodrigues alves, Serra alta: escola de 
educação Básica La Salle e tigrinhos: 
escola de educação Básica Osvaldo 

Ferreira de Mello.
Na categoria feminina a classifi-

cação foi a seguinte: em 1º lugar e.e.B 
dom Helder Câmara de Modelo, 2º 
lugar e.e.B Osvaldo Ferreira de Mello 
de tigrinhos e em 3º lugar e.e.B Ma-
nuel de Freitas trancoso de iracemi-
nha. Já no masculino o 1º lugar ficou 
com e.M.e.B José Theobaldo Utzig de 
Pinhalzinho, em 2º lugar Centro de 
educação Raymundo Veit de Maravi-
lha e em 3º lugar e.e Rodrigues alves  
de Saudades. 

Classificaram-se para a etapa re-
gional Oeste no feminino Modelo e 
no masculino Pinhalzinho. a etapa 
regional será realizada nos dias 11 a 
15 de setembro em Quilombo. 

a Secretaria de estado de de-
senvolvimento Regional de dionísio 
Cerqueira promoveu no sábado (09) 
o Seminário Regional de Bochas. O 
evento envolveu municípios da SdR 
de dionísio Cerqueira, São Miguel 
do Oeste, Maravilha e itapiranga e 
foi realizado na Sociedade esportiva 
Cedro (Clube) de São José do Cedro, 
contando com a parceria da Secre-
taria de esportes do município sede.

Representando o município de 
tigrinhos esteve presente o diretor 
de esportes antônio Braga, a profis-
sional de educação física Maraisa de 
Vargas, além dos atletas adão tren-
tin e Gilmar Stieler.

O seminário foi conduzido pelo 
árbitro da Federação Catarinen-

se de Bocha Silvênio Mergen de 
Chapecó, onde o mesmo explanou 
sobre as novas regras e as mudan-
ças que ocorreu na modalidade. 
Na oportunidade os participantes 
aprimoraram seus conhecimentos 
referentes à nova regra da modali-
dade e tiraram duvidas a respeito da 
mesma.

Segundo a profissional de edu-
cação física Maraisa, que participou 
do evento é preciso se adaptar as 
novas regras e ser flexíveis a mudan-
ças. ainda existe muita resistência 
por parte dos desportistas de bocha 
sobre a nova regra, porém a mesma 
deve ser introduzida e vivenciada, 
pois em competições oficiais sem-
pre permanecerá a regra atual.

a Fesporte, em comum acordo 
com a prefeitura de Curitibanos, 
decidiu alterar a data de realização 
da etapa estadual os 25º Joguinhos 
abertos de Santa Catarina. a com-
petição estava programada para o 
período de 18 a 29 de julho, e ago-
ra os Joguinhos ocorrerão de 30 de 
agosto a 08 de setembro, oferecen-

do desta forma um maior prazo 
para a execução de obras e melho-
rias necessárias no município para 
a promoção dos Joguinhos.

a mudança de data da etapa 
estadual não interfere na progra-
mação das quatro fases regionais, 
mantidas para o período de 15 a 19 
de junho nas cidades de Criciúma, 

itajaí, ituporanga e São Carlos, res-
pectivamente atendendo as regiões 
Sul, Leste-Norte, Centro-Oeste e 
Oeste.

O campeão e o vice de cada 
modalidade das etapas regionais 
se classificam à etapa estadual dos 
Joguinhos. Nesta etapa, os atletas 
nascidos entre 1994 e 1997 disputa-

rão também provas de atletismo, ci-
clismo, ginástica artística, ginástica 
rítmica, judô, karatê, natação tênis, 
tênis de mesa e xadrez, que terão 
congressos técnicos específicos no 
início da competição. O vôlei de 
praia masculino e o feminino serão 
disputados na condição de modali-
dade de apresentação.

O atual campeão dos Joguinhos 
é Blumenau, título conquistado no 
ano passado em Caçador. Criciúma 
é vice. Os Joguinhos abertos de SC 
são uma promoção do Governo do 
estado, com realização da Fesporte 
e apoio das Secretarias de desen-
volvimento Regional (SdRs) e das 
prefeituras.

Município de Tigrinhos participa 
de Seminário Regional de Bochas

Joguinhos abertos de Santa Catarina serão realizados em nova data

Colorado gaúcho recebe o time Carioca no sábado, em Porto alegre, 
pela quinta rodada do Campeonato Brasileiro

O tricolor gaúcho recebe hoje no estádio Olímpico o time paulista em busca de uma vaga na 
final da Copa do Brasil

internacional treina forte 
para encarar o Botafogo

a
pós quatro roda-
das do Campeo-
nato Brasileiro, o 
internacional ain-
da não foi derro-

tado na competição, está invicto 

somando quatro jogos, 
duas vitórias, dois em-
pates e oito pontos na 
tabela de classificação, 
garantindo a quarta 

colocação. O time comandado 
pelo técnico dorival Junior trei-
na forte visando a partida contra 
o Botafogo, no Beira Rio, em Por-
to alegre, no próximo sábado, às 

18h30, pela quinta rodada do Bra-
sileirão.

após sofrer com uma série 
de desfalques nos últimos jogos, 
o inter contará com o retorno de 
jogadores importantes para a se-
quência do Campeonato Brasi-
leiro, entre eles, Oscar e Leandro 
damião, que estavam servindo 
a Seleção Brasileira e o volante 

Guiñazu, que defendeu a Sele-
ção argentina. O lateral-esquerdo 
Kléber está recuperado de lesão e 
também pode estar em campo no 
próximo compromisso da equipe 
pelo Campeonato Brasileiro. Por 
outro lado, dátolo e d’alessandro, 
lesionados, seguem fora da equi-
pe em trabalho de recuperação.

O internacional segue no mer-

cado em busca de reforços, o ata-
cante Nilmar está nos planos da 
direção, o empresário do jogador 
garante que o clube gaúcho é o 
único interessado publicamente 
em contratar Nilmar, o que fa-
cilita a negociação, mas, o fato é 
que o Villarreal pede cerca de 8 
milhões de euros para liberar o 
jogador.

Na terceira posição da tabela 
de classificação do Campeonato 
Brasileiro, somando nove pontos, 
três vitórias e uma derrota, o Grê-
mio entra em campo hoje (13), no 
estádio Olímpico, em Porto alegre, 
diante do torcedor, pela semifinal 
da Copa do Brasil. O confronto en-
tre  os técnicos Luxemburgo e Luiz 
Felipe Scolari se repete após 16 

anos. em 1996 Grêmio e Palmeiras 
se encontraram na mesma fase da 
competição, na ocasião, Vanderlei 
Luxemburgo treinava o Palmeiras 
e Felipão era o comandante do tri-
color gaúcho. Melhor para Luxem-
burgo que classificou o Palmeiras.

Os ingressos para a partida des-
ta noite estão esgotados, o que in-
dica que o estádio Olímpico estará 

lotado. O Grêmio conta com o re-
torno de Kleber Gladiador, ex-joga-
dor do Palmeiras e atual ídolo da torci-
da do Grêmio, que vem embalado  
após três vitórias consecutivas no 
Brasileirão. O Grêmio perdeu ape-
nas em sua estreia no Campeonato 
Brasileiro, posteriormente venceu 
o próprio Palmeiras, adversário 
desta noite, no primeiro encontro 

entre as equipes neste ano, válido 
pelo Brasileirão, atlético-GO e Co-
rinthians. Já o Palmeiras não está 
bem no Campeonato Brasileiro e 
vem de derrota diante do atlético-
-MG, na última rodada da com-
petição, e deposita suas fichas na 
conquista da Copa do Brasil para 
afastar uma possível crise na equi-
pe. Na outra partida da semifinal o 

São Paulo enfrenta o Coritiba, de 
olho em uma das vagas na final da 
Copa do Brasil

O jogo entre Grêmio e Palmei-
ras está marcado para às 21h50 de 
hoje, em Porto alegre. O técnico 
Vanderlei Luxemburgo terá à dis-
posição os principais jogadores do 
plantel tricolor para encarar o time 
de Felipão.
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Logo mais às 21h50, no Olímpico lotado, o Grêmio recebe o Palmeiras pela Copa do Bra-

sil, os primeiros 90 minutos de uma decisão com 180 minutos, o jogo de volta será em São 
Paulo. Por isso, o tricolor nesta noite precisa fazer gols, se possível não levar gols em casa. 
Queremos um Grêmio amassando o Palmeiras do começo ao fim da partida. Com os laterais 
arriscando mais, diferente do jogo contra o Corinthians, os laterais deverão apoiar e não atra-
sar o jogo. Jogar para frente como faz o Fernando.

TUDO DOMINADO
domínio gremista contra o “timão”, placar construído no pri-

meiro tempo, na segunda etapa o Grêmio só administrou o jogo, já 
pensando na partida contra o Palmeiras! atual campeão brasileiro o 
Corinthians foi vergado, “no Velho Casarão é nóis mano”!

UFC Na aReNa
Representantes do UFC mantiveram con-

tato com a direção gremista, para realizar o 
evento brasileiro na arena do Grêmio. Gran-
de sacada, mais uma vez o tricolor vai largar 
na frente. No “remendão” vai ter o MORtaL 
KOMBat, com direito a ferro enferrujado na 
área interditada.

GOLEIRO
domingo de chuva, frio... pantufa, 

edredom e a fórmula 1 foi de dar sono. 
O goleiro Muriel eleito o melhor em 
campo, sinal que as coisas não foram 
boas para os vermelhos. ainda bem 
que o Grêmio salvou o domingo chu-
voso. inter? Só no retrovisor...

fundo do BaÚ
No dia 12/06/1972 nasce Carlos Miguel. Cria da base 

gremista, o meia Carlos Miguel da Silva Júnior come-
morou 40 anos de vida ontem (12). Carlos Miguel subiu 
aos profissionais em 1992, conquistando inúmeros títu-
los com o tricolor até 1997, quando foi para o Sporting. 
Marcou um gol na final do Gauchão de 1995, na Recopa 
de 1996 e o mais famoso, na decisão da Copa do Brasil 
de 1997, contra o Flamengo. Voltou ao Grêmio em 2003, 
mas foi pouco aproveitado.

agora defende o time no Showbol, Carlos Miguel 
esteve em Maravilha na festa promovida pelo tucha no 
ano passado.

Divulgação

Divulgação

REMENDÃO
enquanto isso no aterro, 

foram construídos as cabines 
de rádio padrão PiFa, digo 
FiFa!

CaRRiNHO de MÃO VeRMeLHO
O “colunista imparcial” aqui do lado, nesta semana está realizando “teSte dRiVe” com 

carrinhos de mão nas lojas de construção da cidade. ele ainda não se conformou com a situa-
ção do Grêmio ter ultrapassado o inter na tabela de classificação do Brasileirão. Não estranhe 
se cruzar pelo colega pilotando o carrinho de mão vermelho, no trânsito de Maravilha. Nesta 
quarta-feira (13) ele vai tentar se misturar com os palmeirenses para secar o imortal tricolor.

SeLeÇÃO
Brasileira Olímpica treinada por Mano Me-

nezes sofreu outra derrota em jogo amistoso 
desta vez foi contra a argentina no último sába-
do nos estados Unidos. O que preocupa é que 
sob o comando do Mano a Seleção ainda não 
fez nenhum jogo que pudesse dar esperança de 
conquista do inédito ouro olímpico no futebol. 
É verdade que perdemos para os argentinos 
com o seu time principal e nós com a Seleção 
Olímpica desfalcada sem os zagueiros titulares, 
principalmente sem o Thiago Silva.

ENQUANTO 
do outro lado tinha nada mais nada 

menos do que Messi o melhor do mun-
do, que marcou três gols, o quarto uma 
pintura. estou convicto de que a Seleção 
Brasileira terá que ser modificada para 
a disputa da Olimpíada. O Mano Mene-
zes terá que acertar a marcação no meio 
campo e principalmente a defesa, onde 
Juan não tem bola para ser titular. Na la-
teral direita danilo deve ser substituído 
por daniel alves.

e
No meio campo temos que criar mais jogadas para municiar o ataque, ao lado 

de Oscar deve jogar o Ganso e o Neymar parar com as firulas e ser mais objetivo, 
e o damião que jogue na Seleção aquilo que joga no internacional. então me 
parece que o Mano ainda terá muito trabalho para montar uma seleção confiável.

doiS toqueS
Nessa briga das cores verde e azul, sou verde desde criancinha, até meu partido é verde, 

sou torcedor melancia, verde por fora e vermelho por dentro. 
Se existia dúvida ela foi desfeita sábado passado no jogo Brasil e argentina. está provado: 

Messi é melhor que Neymar. Messi foi disparado o melhor da partida.
empolgados com a vitória com seu time principal sobre o time B do Corinthians e por fa-

lar em B, abra o olho tricolor gaúcho, poderemos ter na arena deles em 2013 Grêmio e União 
agrícola Barbarense. 

Sinuca: está provado as feras da assomar/Propé Calçados começaram a mostrar as gar-
ras, 11 x 04, na semifinal diante da Operman Costrutora MH. 

OS 
desfalcados em-

pataram, inter e Flu-
minense fizeram um 
jogo morno sem emo-
ções, ficou no 0 x 0. 
Com certeza os dois 
ressentiram-se das 
ausências de vários 
titulares, por diver-
sos motivos: cartões 
amarelos e lesões pelo 
lado do Fluminense 
e pelo lado colorado 
lesões e convoca-
ções para as seleções 
da argentina e bra-
sileira. as lesões de 
d’alessandro e Kleber 
e principalmente as 
convocações de Oscar 
e damião e Guiñazu 
que defendeu a Sele-
ção da argentina tam-
bém fez muita falta.

finaLMente
Neste sábado 18h30 o técnico doríval Júnior terá pela pri-

meira vez todos os titulares a sua disposição para enfrentar o Bo-
tafogo no Beira Rio, com o time titular escalado com: Muriel, Nei, 
Rodrigo Moledo, Índio e Kleber, Guiñazu, Sandro Silva, Oscar e 
d’alessandro e no ataque dagoberto e damião. te cuida Botafo-
go o bicho vai pegar.

O
Felipão prometeu tontear na ida e 

matar na volta, eu explico: acontece hoje 
21h50 o jogo Grêmio e Palmeiras, que para 
o verdão é o jogo de ida, onde segundo 
Luis Felipa escolare, técnico do Palmeiras 
tontear será conseguir um bom resultado 
do tipo vitória ou empate com gols para 
matar os azulões no jogo de volta. Segun-
do boatos no Senadinho o Felipão teria 
consultado o zagueiro Índio também co-
nhecido no sul como matador de azulões. 
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